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Revendications salaRiales :

Le Premier ministère met en garde 
contre le risque d’instrumentalisation

Les futurs parlementaires pourront exercer 
“pleinement” leurs attributions de contrôle

La recherche de 
solutions adéquates 
aux différentes 

revendications 
socioprofessionnelles doit 
se faire dans le cadre d’une 
“approche progressive” qui 
prenne en ligne de compte les 
répercussions et les retombées 
de la crise économique et 
sanitaire que traverse le 
pays, a indiqué jeudi un 
communiqué des services du 
Premier ministère, mettant 
en avant la détermination du 
Gouvernement à “poursuivre 
le dialogue avec les partenaires 
sociaux”.
“La Constitution algérienne, 
notamment ses articles 69 et 
70, et la législation nationale 
ont consacré l’exercice des 
droits syndicaux y compris 
le droit à la grève. Toutefois, 
une exploitation de l’activité 
syndicale par certains 
mouvements subversifs 
visant à semer la fitna, a 
été récemment relevée, des 
mouvements qui avaient été 
identifiés par le passé et leurs 
plans dénoncés”, précise le 
communiqué.
Et d’ajouter :”les travailleurs, 
qui ont de tout temps été la 
force vive de la Nation, doivent 
faire la distinction entre 
l’exercice des droits syndicaux 
consacrés et l’expression 
de leurs revendications 
professionnelles qui doivent 
être examinées à travers 
un dialogue ouvert comme 
l’a exprimé le président de 
la République à maintes 
reprises notamment dans sa 

déclaration lors du Conseil 
des ministre tenu dimanche 2 
mai 2021, et entre les appels 
de certains mouvements 
subversifs qui ne cherchent 
qu’à compliquer la situation 
et exploiter leurs situations 
socioprofessionnelles pour 
des fins douteuses”. 
Il a ajouté que “l’examen et le 
traitement des revendications 
exprimées pour leur trouver 
des solutions adéquates doit 
se faire dans le cadre d’une 
approche progressive qui 
tienne compte des retombées 
et répercussions de la crise 
économique et sanitaire que 
traverse le pays et qui ne peut 
altérer le niveau et la qualité 
de vie des citoyens”.
Il convient de rappeler 
que l’exercice des droits 
syndicaux ne doit pas se 
faire au détriment des lois 
y afférentes, notamment en 

ce qui concerne l’activation 
des différents mécanismes 
de règlement des conflits 
collectifs du travail, par voie 
de réconciliation, médiation 
et arbitrage, tel que stipulé 
dans les dispositions de la 
loi N  90-02 relative à la 
prévention et au règlement des 
conflits collectifs du travail et 
à l’exerce du droit de grève 
modifiant et complétant la loi 
N  91-27.
“En cas d’échec de ces 
mécanismes ou du dialogue, 
il est possible de recourir 
à la grève dans le cadre du 
respect total des conditions 
consacrées dans la loi, 
notamment l’impératif de 
convoquer une Assemblée 
générale des travailleurs, la 
prise de ce genre de décisions 
après le vote à bulletin secret, 
en s’engageant à saisir 
l’employeur dans un délai 

minimum de 8 jours”.
“Les deux dernières décennies 
ont été marquées, sous le 
régime de la Issaba (la bande), 
par l’émergence de mauvaises 
pratiques, en passant du cadre 
de la revendication légitime 
des droits à la logique 
d’illégitimité, en déniant les 
exigences de préservation 
du bon déroulement des 
structures publiques, la 
pérennité du service public et 
la protection de l’économie 
nationale et des outils de 
production”, rappelle le 
communiqué.
“La grande majorité des enfants 
du peuple respecte le système 
constitutionnel et l’exprime 
de façon quotidienne à travers 
l’engagement responsable 
dans le processus de 
l’édification et du renouveau, 
contrairement à cette minorité 
limitée dont certains membres 

établis à l’étranger œuvrent 
pour la diffusion du désespoir 
et la mise en échec du 
processus de changement et 
de lutte contre la corruption 
qui ne peut que continuer 
jusqu’à la fin”, a indiqué le 
communiqué.
La même source a précisé 
que “cet appel est adressé à 
tous les travailleurs à l’effet 
de faire montre de sens de 
responsabilité et de respect de 
la légitimité juridique telle que 
prévu dans les législations en 
vigueur et d’éviter de tomber 
dans le piège de ceux qui 
veulent semer le chaos dans le 
pays”.
A ce titre, ajoute la source, 
“le processus de changement 
initié par les pouvoirs 
publics à l’effet de bâtir 
l’Algérie nouvelle requiert 
de faire prévaloir la sagesse 
et d’évoquer les valeurs 
de solidarité et d’entraide 
auxquelles s’est accoutumé 
le peuple algérien en vue de 
surmonter les circonstances 
socioéconomiques actuelles 
dans le cadre du dialogue 
sérieux et responsable qui 
garantit le traitement équilibre 
et réaliste de toutes les 
préoccupations soulevées”.
“Le Gouvernement reste 
déterminé à poursuivre le 
dialogue avec les partenaires 
sociaux afin de consolider 
la paix sociale et à faire 
face avec fermeté à toute 
velléité de porter atteinte à 
l’ordre public”, a conclu le 
communiqué.

Les futurs parlementaires 
pourront, à la faveur des 
prochaines législatives, 

exercer “pleinement” leurs 
attributions de contrôle et 
d’évaluation des actions du 
gouvernement, permettant de 
conforter le pouvoir législatif, 
et approfondira la pratique 

démocratique en Algérie, a assuré 
le président du Conseil de la 
Nation, Salah Goudjil.
“Les futurs parlementaires 
pourront donc exercer pleinement 
leurs attributions de contrôle 
et d’évaluation des actions du 
gouvernement, ce qui confortera le 
pouvoir législatif et approfondira 

la pratique démocratique dans 
notre pays”, a indiqué  M. Goudjil 
dans un entretien jeudi au journal 
L’Expression.
La révision de la Constitution, 
a-t-il ajouté, avait mis en place 
des dispositions qui traduisent 
une “réelle volonté” politique 
d’aller vers une démocratie 

“plus consolidée et une Algérie 
plus moderne, respectueuse non 

seulement de ses valeurs ancestrales 
et son référentiel novembriste, mais 
aussi des valeurs universelles”.
Ces nouvelles dispositions, a-t-il 
poursuivi, dont celle qui porte sur 
la limitation du nombre de mandats 
parlementaires à deux, a encouragé 
le renouvellement de la classe 
politique.
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santé :
Le Pr Benbouzid reçoit une délégation su SNPSP

santé :
Benbouzid s’engage 

à traiter les dossiers liés 
à la promotion dans 

les grades, les statuts 
et régime indemnitaire

La démarche opérationnelle 
de la réforme du système 
national de santé dévoilés

Le ministre de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, a affirmé 

que les dossiers relatifs à la promotion dans 
les grades, les statuts et régime indemnitaire 
seront traités par les comités ad-hoc mis en 
place, appelant les structures centrales de son 
ministère à passer à la «vitesse adéquate» 
pour la prise en charge des dossiers relevant 
de leurs compétences.
Lors d’une audience accordée au bureau du 
syndicat national des praticiens de la santé 
publique (SNPSP), tenue mercredi, et à 
laquelle a pris part le secrétaire d’Etat chargé 
de la réforme hospitalière, Smail Mesbah, 
M. Benbouzid a affirmé que les dossiers 
relatifs à la promotion dans les grades, les 
statuts et régime indemnitaire feront l’objet 
de traitement par les comités ad-hoc mis en 
place, précisant que les structures centrales 
du ministère sont appelées à «passer à la 
vitesse adéquate pour la prise en charge des 
dossiers relevant de leurs compétences et 
faisant partie des missions du ministère», 
indique jeudi un communiqué de son 
département ministériel.
Benbouzid a également tenu à instruire 
les cadres centraux de son ministère à «ne 
ménager aucun effort à l’effet d’améliorer les 
situations et de trouver les solutions à tous 
les problèmes soulevés», ajoute le même 
communiqué, soulignant que cette mission 
«ne sera possible qu’à travers la promotion du 
dialogue et de la communication pour asseoir 
un climat social favorable au développement 
du secteur».
Lors de cette rencontre consacrée à l’examen 
de nombreuses questions intéressant le 
corps des praticiens de la santé publique, le 
ministre a mis en exergue «les grands axes 
de la politique nationale en matière de santé, 
les défis actuels et les démarches adoptées».
Cette réunion a été l»occasion pour M. 
Benbouzid de transmettre «les expressions 

de considération et de respect à l’endroit du 
corps médical et paramédical de la part des 
plus hautes autorités du pays, à leur tête le 
Président de la République qui a réaffirmé, 
lors du dernier conseil des ministres, 
l’attachement de l’Etat à promouvoir le 
dialogue et à œuvrer pour l’amélioration 
de la situation des praticiens et de tous les 
professionnels de la santé».
Le ministre a également salué «le sens du 
sacrifice et de la responsabilité dont a fait 
preuve la corporation de la santé dans la lutte 
contre Covid-19, en particulier les martyrs 
que nous avons perdus tout au long de cette 
pandémie».
Lors de cette séance, les membres du 
bureau du SNPSP ont fait une présentation 
de «la situation qui prévaut touchant, entre 
autres, les conditions de travail ainsi que les 
contraintes et, parfois, les entraves vécues au 
niveau de certains établissements».
Ils ont également passé en revue un nombre 
«de dossiers les préoccupant et demandé à 
M. le ministre d’intervenir et de les étudier», 
note le communiqué du ministère de la Santé.

Le ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière a dévoilé le cadre 

conceptuel et la démarche opérationnelle 
de la réforme du système national de 
santé, dans un document rendu public.
Le cadre conceptuel et la démarche 
opérationnelle présentés dans le 
document dont l’APS a obtenu une copie, 
se veulent être la première traduction 
opérationnelle de la volonté politique au 
plus haut niveau de l’Etat d’engager, dès 
à présent, ce processus de réforme.
Ce processus est basé sur «l’approche 
participative et la transparence telles 
que préconisées dans le plan d’action 
du Gouvernement à travers une large 
concertation avec toutes les parties 
prenantes sur la base de données 
factuelles, du débat contradictoire et du 
consensus général issu de la première 
phase de dialogue et de concertation avec 
les parties prenantes du processus de 
réforme hospitalière qui s’est déroulée 
depuis le mois d’aout 2020 jusqu’au 

mois de janvier 2021», explique le 
ministère.
Le document qui précise le cadre 
conceptuel du processus de la réforme 
hospitalière au sens de la réforme du 
système national de santé, doit être 
considéré comme «un référentiel de base 
pour la deuxième étape du dialogue et de 
la concertation qui sera entamée sous peu 
dans la double perspective d’approfondir 
la réflexion sur le processus de la réforme 
et de préparer l’organisation à terme de 
la rencontre nationale sur la réforme 
hospitalière», a-t-il précisé.
Ce cadre conceptuel, poursuit le 
ministère, «vient souligner la nécessité, 
pour notre pays, d’engager, dès à présent, 
malgré la crise sanitaire du Covid-19, 
le processus de la réforme au vu de 
l’engagement politique au plus haut 
niveau de l’Etat et du Gouvernement 
et de l’aspiration au changement 
régulièrement exprimée par tous les 
professionnels de la santé, les usagers de 
la santé, et la société civile».

«Le dialogue avec 
les partenaires 
sociaux» auquel 

avait appelé dimanche le 
président de la République est 
déja effectif au ministère de 
la Santé où le Pr Benbouzid a 
reçu une délégation de Syndicat 
national des praticiens de santé 
publique(SNPSP).
«Le dossier relatif aux 
promotions, au régime 
indemnitaire  et au statut 
particulier seront bien pris 

en charge  par les structures 
centrales du ministère», a t-il 
déclaré jeudi ajoutant qu’il 
«veillerait personnellement à 
imprimer un bon rythme à la 
démarche «qui fait partie du 
mission du ministère .
«Dialogue et communication» 
sont deux mots- clé, ajoute le 
ministre de la Santé, pour réunir 
les conditions idéales  à un 
développement du secteur  quia 
besoin de sérénité et de stabiloté, 
surtout en cette période où 

le ministère est en première 
ligne face à la pandémie de la 
Covid-19.
Pour Sa par , le Dr Lyés Merabet 
, président de SNPSP, tout 
en positivant «la promotion 
du dialogue social pour le 
règlement des questions 
socioprofessionnelles, préconise 
la réactivation des commissions 
mixtes ministère/syndicat  
comme cadre de discussion  
pour solutionner les problèmes 
du secteur de la Santé.
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MassacRes dU 8 Mai 1945” :

La journée de la mémoire “n’est pas exclusive 
aux seules massacres du 8 mai 1945”

Réalisation de plateformes numériques 
sur l’histoire de la guerre de l’Algérie

Le secrétaire général 
du ministère des 
Moudjahidine et Ayants 

droits, Laïd Rebika, a affirmé jeudi 
à Sétif que la journée nationale de 
la mémoire “n’est pas exclusive 
aux seules massacres du 8 mai 
1945 perpétrés par le colonialisme 
français contre des Algériens sans 
armes”.
“L’institution de la Journée 
nationale de la mémoire n’est pas 
exclusive à la commémoration 
des massacres du 8  mai 1945 
mais embrasse toute la période 
de 1830 à 1962”, a précisé M. 
Rebika dans une déclaration à 
l’APS en marge de la cérémonie 
de lancement du programme des 
festivités officielles de la Journée 
nationale de la mémoire et de 
la commémoration du 76ème 
anniversaires des massacres du 8 
mai 1945 organisées à la maison 
de la culture Houari Boumediene 
sous le slogan “la mémoire rejette 
l’oubli”.
Le secrétaire général du ministère 
des Moudjahidine et Ayants droit 
a ajouté que “le choix de cette date 

est dû au fait que les massacres 
du 8 mai 1945 constituent un 
moment majeur dans la mémoire 
collective algérienne et que les 
évènements qu’a connus l’Algérie 
en 1945 étaient extrêmement 
douloureux et les mots restent 
incapables de décrire l’ampleur 

de l’horreur et du mal causé 
alors aux Algériens, poussant de 
fait le peuple à se diriger vers la 
glorieuse Révolution libératrice”.
Dans ce contexte, nombreux sont 
les historiens qui soutiennent 
que ces évènements furent “un 
puissant mobile pour toutes les 

élites à aspirer à l’indépendance”, 
a-t-il ajouté, considérant que “sans 
les évènements du 8 mai 1945, le 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution aurait été retardé”.
Laid Rebika a salué le rôle du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans 

l’institution de la date du 8 mai 
1945 de chaque année Journée 
nationale de la mémoire.
De son côté, le chef du département 
d’histoire à l’université Mohamed-
Lamine Debaghine (Sétif-2), 
Bouabdallah Abdelhafid, a 
abordé, dans sa communication 
intitulée “L’histoire coloniale et la 
mémoire nationale”, les rapports 
entre l’Algérie et la France et 
le dossier de la mémoire sur 
lequel divergent les deux Etats 
sur plusieurs points dont les 
archives, les disparus durant la 
période de 1830 à 1962, les essais 
nucléaires français dans le Sahara 
algérien et les crânes des chefs des 
résistances populaires dont 24 ont 
été restitués à l’Algérie à ce jour.
L’assistance a suivi la première 
projection d’un film documentaire 
de 52 minutes inspiré du livre 
“Sétif, la fosse commune” de 
Kamel Benyaïch et contenant 
des scènes émouvantes sur les 
massacres du 8 mai 1945 et des 
témoignages de survivants sur 
l’horreur de ces massacres.

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Moudjahidine et des 

Ayants-droit, Laid Rebika a 
annoncé la réalisation en cours 
de plateformes numériques sur 
l’histoire de l’Algérie depuis 
son invasion en 1830 jusqu’à 
son indépendance, avec des 
données étayées de bilans des 
productions d’historiens ayant 
collecté la matière historique 
au niveau du Centre national 
d’études et de recherches sur 
le mouvement national et la 
Révolution du 1er Novembre 
1954.
A la veille de la célébration 
de la Journée nationale de 
la Mémoire commémorant 
les massacres du 8 mai 
1945, le SG du ministère des 
Moudjahidine a affirmé à 
l’APS que cette réalisation 
visait principalement à “sortir 
du mode classique dans 
l’écriture et la communication 
de l’histoire en recourant aux 
plateformes numériques”.
“Des procédures sont en cours 
de finalisation au niveau 
du ministère pour ouvrir 
prochainement ces plateformes 
afin que la matière historique 
soit accessible à toutes les 
franges de la société, voire 

même à l’étranger”, a-t-il dit.
M.Rebika a fait état de la 
signature prochaine “d’une 
convention entre son secteur 
et le ministère de la Poste et 
des Télécommunications” 
pour que celui-ci se charge 
“du financement du projet 
de plateformes numériques”, 
soulignant que “ce projet 
national par excellence sous-
tend un message historique 
à transmettre correctement 
loin des contrevérités et de 
la dénaturation des faits, 
notamment en ce qui concerne 

les évènements liés à la Guerre 
de libération”.
Il a évoqué “tous les efforts 
consentis dans le secteur des 
moudjahidine pour protéger 
la mémoire nationale depuis 
l’occupation en 1830 jusqu’à 
sa fin le 5 juillet 1962, et ce 
en tenant en compte toutes les 
étapes historiques importantes, 
à commencer par la résistance 
populaire et le mouvement 
national jusqu’à la lutte 
armée à l’effet de préserver la 
mémoire collective et l’histoire 
des hauts faits, des héros et des 

chouhada”.
M.Rebika a rappelé, dans 
ce contexte, le rôle de la 
commission nationale chargée 
d’élaborer les programmes 
des festivités et fêtes 
nationales en coordination 
avec les commissions de 
wilaya, soulignant “l’intérêt 
accordé par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune à ces haltes 
historiques, qui a décrété, après 
l’institutionnalisation en 2020 
de la journée nationale de la 
Mémoire en vertu de la loi 

20-09, la journée du 27 mai 
Journée nationale des SMA, à 
l’occasion du dernier Conseil 
des ministres.
Guide de l’enseignement 
de l’Histoire au profit des 
enseignants
Pour M. Rebika, l’écriture 
de l’Histoire et la collecte 
des témoignages vivants se 
poursuit de façon permanente et 
régulière pour préserver tous les 
évènements et faits historiques, 
de même que les symboles et 
hauts faits du peuple algérien 
qui “a refusé de se soumettre 
à la politique du fait accompli 
que le colonisateur français 
voulait lui imposer”, d’autant 
que la nouvelle Constitution 
prévoit “d’accorder à l’Histoire 
un intérêt particulier”.
A cet effet, il a rappelé “les 
réalisations du secteur en 
termes de publications, livres 
et nouvelles recherches, 
dont plusieurs ont été 
distribués aux établissements 
éducatifs dans les trois cycles 
d’enseignement”, précisant 
qu’un guide référentiel était 
destiné aux enseignants et 
instituteurs pour faciliter 
l’enseignement de l’histoire, 
loin des équivoques et 
inexactitudes”.
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aadl2 : 
Près de 4.600 souscripteurs ont retiré les ordres 

de versement de la 1ère tranche

covid-19 : 
Des autorisations d’exportation de masques 

«prochainement délivrées»

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a fait savoir jeudi depuis Biskra 
que 4.615 souscripteurs sur les 
18.000 concernés avaient retiré, 
à ce jour, les ordres de versement 
de la première tranche de la valeur 
de leurs logements «AADL 2».
Dans une allocution lors d’une 
cérémonie de remise des clés de 
1.735 logements publics locatifs 
(social) à l’Ecole régionale des 
sports olympiques, dans le cadre 
d’une visite d’inspection dans 
la wilaya, M. Belaribi a précisé 
que «l’AADL qui œuvre pour 
le parachèvement de tous ses 
programmes de logement a ouvert 
une plateforme électronique au 
profit de 18.000 souscripteurs en 

vue de leur permettre de verser la 
première tranche».
Il a également indiqué que les 
programmes de logement réalisés 
dans différentes formules, 
notamment celles dédiés à la 
classe moyenne (location-vente), 
traduisent «les efforts consentis 
visant à concrétiser l’engagement 
de l’Etat et à maitriser davantage 
la politique du logement», 
ajoutant que la création de la 
Banque de l’habitat reposant sur 
des capitaux publics et privés 
«contribuera au financement des 
programmes de logement».
A cette occasion, le ministre a 
instruit à l’effet de relancer les 
projets à l’arrêt au niveau national 
«avant le mois de juin prochain».
M.Belaribi a en outre souligné 

la nécessité de raccorder les 
logements dont le taux de 
réalisation a atteint 50% aux 
réseaux nécessaires et réaliser 
leur aménagement extérieur, 
instruisant à l’effet de livrer les 
logements aux citoyens «avec 
toutes les commodités».
Inspectant le projet de réalisation 
de 1.000 Logements AADL 
au nouveau pôle urbain de la 
capitale, le ministre a souligné 
l’impératif de livrer le projet 
«avant octobre», assurant les 
citoyens qui ont revendiqué la 
fourniture des structures et autres 
prestations au niveau du pôle 
que «toutes les structures seront 
réalisées dans le cadre d’un plan 
urbanistique global».

Des autorisations 
d’exportation «seront 
prochainement 

délivrées» par le ministère du 
Commerce afin de permettre aux 
producteurs locaux de masques 
de protection contre la pandémie 
de Covid-19 d’exporter leur 
produits, a indiqué jeudi à l’APS 
une responsable au ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Les quantités de masques de 
protection exportables seront 
définies par le ministère du 
Commerce sur la base d’une 
étude réalisée, en partie, par 
le département de l’Industrie 
pharmaceutique qui permet 
d’avoir une meilleure visibilité 
sur l’état des stocks et les 
capacités de production, a précisé 
la sous-directrice de la production 
et du développement industriel, 
Asma Adimi.
L’exportation des masques de 
protection est devenue possible 
suite à la levée de l’interdiction 
d’exportation temporaire 
touchant certains produits liés 
à la lutte contre la propagation 
de la pandémie. «Cette 
décision a été confirmée par un 
courrier émanant du Premier 
ministre et dont le ministère 
de l’Industrie pharmaceutique 
a été destinataire», a ajouté la 
responsable.
Dr. Adimi a souligné, toutefois, 
qu’une cellule de veille 
multisectorielle composée de 
représentants du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique et 
celui du Commerce «sera mise 

en place afin d’ajuster cette offre 
exportable selon l’évolution de 
la situation épidémiologique en 
Algérie et les besoins nationaux». 
L’exportation des masques 
de protection contre le 
coronavirus a été permise grâce 
à l’augmentation considérable 
des capacités de production dans 
ce domaine, durant les derniers 
mois.
La production nationale de 
masques, tous types confondus, 
a atteint les 9.560.000 masques/
jour, dont 1.180.000 masques/
jour entre masques chirurgicaux, 
FFP2 et KN95, selon les chiffres 
obtenus par l’APS auprès 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.

Ces quantités qui sont produites 
par près de 1.635 fabricants entre 
artisans et industriels, selon cette 
même source.
Des perspectives d’exportation 

vers l’Afrique et l’Europe
Et parmi les plus gros fabricants 
algériens de masques de 
protection, la société Filmoplast 
(TNTEX) dont les capacités 
de production quotidiennes 
avoisinent les 500.000 unités/
jour, tous types confondus, un 
chiffre qui atteint les 6 millions 
de masques/jour, en prenant en 
compte les masques semi finis 
(sans élastiques) destinés à des 
artisans qui se chargent de réaliser 
la finition, a indiqué à l’APS son 
conseiller technique, Farid Alleg.

L’entreprise sise à Sétif ambitionne 
d’exporter sa surproduction de 
masques vers le marché tunisien 
pour lequel elle a déjà exporté, 
avant la pandémie, du tissu non 
tissé vu que Filmoplast était 
un des principaux fournisseurs 
des producteurs tunisiens 
d’équipements médicaux en cette 
matière première, a précisé M. 
Alleg.
 Il a évoqué, en outre, «des contacts 
sérieux et des perspectives» avec 
des partenaires en Espagne, 
en Tanzanie, au Sénégal et en 
Mauritanie, ce pays qui, selon 
lui, représente «une porte vers les 
marchés de l’Afrique de l’Ouest».
Ce producteur est en phase de 
normalisation de ses produits 

afin de pouvoir les introduire 
sur les marchés européens, a 
expliqué. M. Alleg, ajoutant 
que les premières opérations 
d’exportation pourraient 
intervenir «très prochainement».
M.Alleg a révélé, en outre, le 
lancement «après les fêtes de 
l’Aïd El-Fitr» de distributeurs 
automatiques de tous types de 
masques.
Ces distributeurs seront 
implantés, dans un premiers 
temps, dans les grands centres 
commerciaux à travers le pays 
et qui proposeront des packs de 
5 ou 10 masques emballés, a-t-il 
souligné.
L’objectif de cette initiative est 
de proposer aux consommateurs 
des produits de qualité qui seront 
proposés «à des prix attractifs» 
vu que la commercialisation sera 
fera directement du producteur 
au client final sans passer par des 
intermédiaires, a-t-il expliqué.
M.Alleg annoncera, aussi, une 
seconde phase de ce projet 
qui consistera disposer ces 
distributeurs dans les lieux publics 
tels que les stations de tramway 
et de métro qui proposeront des 
masques à l’unité, cette fois-ci.

Calgaz compte exporter
 un million de litres d’oxygène 

vers la Tunisie
Un autre produit pourra être 
exporté, il s’agit de l’oxyène 
médical liquide dont la capacité 
de production nationale 
quotidienne est de 340.000 litres/
jour, d’après le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
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annaBa / dÉveloPPeMent local

Le wali dirige une réunion de travail consacrée 
au développement urbain de la nouvelle ville

Benmostefa Benaouda ( Ex Draa errich)

annaBa / cÉlÉBRa tion

A l'occasion de cette historique date du 8 mai 1945,
L'association WAFA a prévu un programme varié

           Ouverture des portes du musée aux visiteurs

annaBa / coMMÉMoRa tion

Le 8 mai 1945, le peuple Algérien manifestait 
dans les rues pour revendiquer sa liberté

Cela fait plus d’une 
année et plus  que les 
habitants de  la nouvelle 

ville Benmostefa Benaouda 
( Ex Draa Erich), attendent 
impatiemment    la relance des 
travaux de réaménagement 
et de réhabilitation  de leur 
localité, notamment les routes, 
chaussées, et les réseaux 
d’assainissement des eaux 
usées. En effet,  plusieurs 
correspondances avaient 
été adressées aux autorités 
compétentes. En effet, le 
wali d’Annaba a tenu une 

réunion de travail avec le wali 
déléguée Wasila Bouchachi et 
les représentants de la société 
civile. Un exposé détaillé a 
été présenté aux autorités par 
le bureau d’étude ‘’URBAN’’, 
où tous les détails sur les 

opérations de réaménagements 
de la nouvelle ville ont été 
examinés. Pour leur  part,  les 
représentants de la société 
civile ,  qui  après avoir 
brossé l’état des lieux de la  
nouvelle ville , ont  lancé un 

appel aux  autorités , pour 
renforcer l’alimentation en 
eau potable , le raccordement 
en gaz et électricité ainsi que  
l’éclairage public, selon ces 
derniers,  cette nouvelle ville 
doit être considérée comme un 

exemple à suivre en matière 
de développement local, 
bien qu’il reste beaucoup 
à faire. Notons que les 
habitants souffrent du manque 
de certaines commodités 
et des conditions de vie. 
Avant que ne soient levée la 
séance de travail, le premier 
responsables de l’exécutif  a 
instruit les responsables à 
prendre en considération les 
doléances des représentants de 
la société civile et de travailler 
d’arrache-pied pour améliorer 
le quotidien des citoyens.

" On a entamé les 
festivités de cette date 
historique par une vaste 

opération de réhabilitation 
de 82 tombes de chouhadas, 
tombés au champ d'honneur 
au niveau du cimetière des 
chouhadas d'El Hadjar. 
A cette occasion nous 
avons honoré la femme 
d'un Chahid, Khemissi de 

la région en l'occurrence 
Hanachi Hardjala. En dépit 

du poids des années, cette 
vieille dame se souvient 
encore des atrocités et des 
opérations militaires menées 
par l'occupant dans la plaine 
et les crimes commis…
ce sont des témoignages 
vivants" a indiqué le 
président de l'association 
Wafa, Abderahmane 
Hamairia avec qui nous 
nous sommes entretenus, 

jeudi passé lors des journées 
portes ouvertes au musée 
du chahid qui a accueilli 
à cette occasion plusieurs 
visites, notamment des 
différents corps des services 
de la sureté nationale, de 
la gendarmerie nationale, 
le corps des douanes, 
les écoles de police, 
la protection civile, la 
direction des forets et des 

citoyens  qui ont découvert 
les archives datant des 
différentes péripéties de la 
lutte contre  le colonialisme 
et la guerre de la révolution 
menée par nos valeureux 
chouhadas "a expliqué notre 
interlocuteur. Les journées 
des portes ouvertes au 
public se tiendront  jusqu’ 
au 12 mai "  a-t-il  ainsi 
conclu.

Une répression sauvage 
du colonialisme s'abat 
sur lui, notamment 

dans les villes et hameaux 
de Guelma, Sétif, Kherata, 
Constantine, Alger et d'autres 
régions. Aujourd'hui, 76 ans 
après, l'Algérie se souvient de 
ces massacres civils. L'horreur 
dans les villes et les mechtas. 
Alors que l'Europe célèbre 
la fin de la guerre mondiale 
ainsi que la chute du nazisme. 
Les Algériens eux rendent 
hommage à leurs victimes 
civiles. Ainsi pour que nul 
n'oublie, l'Algérie entière 
rend aujourd'hui hommage 
à ses chouhadas à l'occasion 
de cette date charnière de 

la révolution Algérienne 
instituée par le président de 
la république  Abdelmadjid 
Tebboune "journée nationale 
de la mémoire". Ainsi 59 
années sont passées depuis 
l'accession de notre pays à 
l'indépendance et les archives 
non classées secret d'état 
ne sont pas encore toutes 
connues de tout le monde. 
La génération qui a connu la 
guerre d'Algérie de 1954 à 
1962 est en voie de disparaitre, 
celle qui viendra après devra 
attendre la version officielle 
de l'histoire française de la 
guerre d'Algérie, l'une des plus 
meurtrières dans le monde 
pour étayer son existence. En 
effet, depuis le recouvrement 

de l'indépendance nous 
découvrons toujours ici et là des 
charniers, où le colonialisme 
aveugle n'a épargné  ni les 
femmes, ni les enfants, ni 

les vieillards. L'Algérie est 
un pays indépendant qui vit 
dans les temps modernes. 
Il lui faut donc une histoire 
authentique. Pour cette année 

la commération de cette date 
charnière de la révolution 
Algérienne intervient dans 
une conjoncture particulière  
marquée à la fois par la 
crise sanitaire de la covid-19  
que vit le pays mais aussi 
sur le plan politique le 
changement. En effet le 
président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune 
gardien de la constitution et 
de la légalité républicaine 
vient de promulguer le 
décret convoquant le corps 
électoral pour la date du 12 
juin prochain pour élire la 
future assemblée nationale, 
en toute transparence, dont 
aspire aujourd'hui le peuple 
Algérien.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula 
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annaBa / GendaRMeRie na tionale

Saisie de plus de 26.000  paquets de tabac à chiquer (Chemma)

Exploitant des 
informations crédibles 
faisant état de 

l’existence d’un atelier de 
fabrication de tabac à priser 
contrefait,    Les éléments de la 
gendarmerie     se sont rendus 

immédiatement sur les lieux  
où se trouve l’atelier  dans 
la localité de Sarouel. Les  
éléments   de la Gendarmerie 
et après l’obtention d’un 
accord du Procureur  ont 
procédé à une perquisition 
de l’atelier et sont  parvenus  

à mettre la main sur une 
importante quantité de tabac à 
priser (chemma)  contrefait   et 
à la saisie du  matériel et des 
moyens utilisés dans ce genre 
d’opération. Par ailleurs,  dans 
le cadre d’une autre operation, 
les gendarmes ont saisi 

également une autre grosse 
quantité de tabac à chiquer 
(chemma) à Oued Nil. Les 
éléments de la gendarmerie 
nationale  ont arrêté sur les 
lieux six (6) individus  âgé 
entre  25 ans et 30  et 40 ans, 
selon notre source proche.

annaBa / enviRonneMent 

Le milieu environnemental menacé  à la cité Oued Forcha

annaBa / ain BeRda

Plus de 185 kg de pâte de datte impropre à la consommation saisie 

annaBa / cRiMinalitÉ

 Récupération de dix sept (17) 
téléphones portables volés

BoRdJ BadJi MoKHt aR / Faits diveRs

Disparition mystérieuse de deux jeunes

Les habitants d’Oued 
Forcha se sont plaints 
de  la dégradation de 

l’environnement de leurs 
cités. Ces derniers dénoncent 
l’accumulation des déchets 
ménagers au niveau de 
leurs cités, avec des ordures 
domestiques qui font le triste 
décor de plusieurs quartiers de 
ces localités. Un état des lieux 
qui renvoie  une image des plus 
désolantes sur la préservation 
de l’environnement, 
caractérisée par la présence 
d’immondices, de débris de 

toutes sortes, qui exposés au 
soleil, laissent échapper des 

odeurs nauséabondes. C’est 
une véritable écurie à ciel 

ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui jettent leurs 
ordures ménagères n’importe 
où  et n’importe comment, et 
des défaillances relevant de 
l’incompétence des organismes 
de ramassage.   Les résidents 
en colère pointent du doigt les 
autorités locales concernées, 
tout en  dénonçant  leur 
indifférence. Le visiteur dans 
l’une des cités, est vite frappé 
par ces odeurs nauséabondes 
des déchets domestiques, 
débordant des bacs à ordures 
ou répandues à même le 

sol attendant le passage des 
éboueurs. On cite, à juste 
titre, le déficit en camions 
éboueurs, l’insuffisance de 
bacs à ordures et le manque 
de civisme chez les habitants. 
Outre la destruction de 
bacs à ordures, l’on déplore 
également le manque de 
respect des horaires de passage 
des camions éboueurs. A ce 
titre les habitants interpellent 
les autorités locales afin de 
mettre fin à cette  situation en 
dépêchant dans les meilleurs 
délais sur les lieux des équipes 
de nettoyage et d’entretien.

En effectuant des visites 
impromptues de plusieurs 
commerces à travers la 

wilaya, la brigade de contrôle et 
de la répression des fraudes de la 
direction du commerce de l’unité 
d’El Hadjar a découvert, avant-
hier, prés de 187kg de pâte de datte  
impropres à la consommation 
qui ont été saisis au niveau de la 
commune Ain Berda.  A signaler 
que la marchandise s’apprêtait à 
être écoulée sur le marché local. 
C’est à partir  des échantillons 
prélevés pour analyse qu’il s’est 
avéré que la marchandise saisie 

était impropre à la consommation.

  Les brigades de la DCP ont pris des 
mesures judiciaires nécessaires 
en collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.  Faut dire 
que le consommateur n’a pas 
toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination 
découlant de  la consommation 
de produits alimentaires mal 
conservés ou ayant été trop 
longtemps stockées dans des 
conditions inappropriées . Il faut 
savoir que si les aliments ne sont 
pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries 

se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. Presque 
tous les aliments peuvent causer 
une éventuelle intoxication 
alimentaire, mais certains 
présentent plus de risques que 
d’autres. C’est le cas notamment 
des viandes, volailles, produits 
laitiers, poissons et produits à 
base d’œufs crus ou de viande, 
et les produits aux colorants. 
Toutes ces denrées peuvent 
causer bien des désagréments si 
elles sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées dans 
des conditions inappropriées. 

Faisant suite à des plaintes 
déposées par des citoyens 
concernant le vol de 

leurs  téléphones portables  sous 
menaces d’armes blanches. Les 
éléments de la 7ème sûreté urbaine 
ont initié une enquête qui leur a 

permis d’identifier les  auteurs de 
ce vol. Une souricière fut tendue 
aux suspects qui ont été arrêtés et 
sur lesquels les enquêteurs ont pu 
récupérer 17 téléphones portables. 
Les mis en cause ont été présentés 
à la justice qui statuera sur leur 
cas

Deux jeunes hommes ont 
aujourd’hui disparus et 
recherchés à Bordj Badji 

Mokhtar. Les deux jeunes n’ont 
plus donné aucun signe de vie 
depuis maintenant six jours, tout 
porte à croire qu’ils se seraient 
perdus en cours de route.
D’après leurs familles, les disparus 
étaient véhiculés, mais n’ont plus 
laissé aucune trace sur la route 
nationale menant à Bordj Badji 
Mokhtar. Les proches des deux 
jeunes hommes ont publié un appel 
à l’aide dans une vidéo partagée sur 
les réseaux sociaux. Ils appellent 
l’état et les autorités locales à 
intervenir et les aider dans les 
recherches des deux disparus.
Plusieurs proches et volontaires 
de la région sont partis à leurs 

recherches, malgré le manque 
de moyens efficaces. C’est 
pourquoi les familles demandent 
et exigent que l’état leur fournisse 
un hélicoptère pour aider à 
l’avancement des recherches.
Ils affirment d’ailleurs que les 
autorités concernées ont été 
informées de la disparition, mais 
que depuis aucune mesure n’a 
été prise et aucune recherche 
officielle n’a été entamée, les 
autorités restent sourdes à l’appel 
des familles. D’autres disparitions 
similaires dans le sahara, les deux 
jeunes hommes ne sont pas des cas 
isolés, plusieurs autres disparitions 
ont eu lieu dans les tréfonds du 
Sahara algérien.
Cela a été le cas de deux hommes 
disparus dans le désert de 

Tanezrouft à Adrar. Leurs histoires 
sont similaires, les deux hommes 
véhiculés avaient disparu et ont 
heureusement été retrouvés une 
semaine plus tard à environ 300 km 
à l’ouest de Bordj Badji Mokhtar.
Malheureusement d’autres disparus 
ne sont pas retrouvés à temps, ce 
fut le cas de jeune Ben Atta Alleh 
Yacine qui avait été porté disparu 
à illizi. Après plus de 20 jours de 
recherches intensives, le disparu 
avait été retrouvé mort au nord de 
la wilaya d’Illizi.
Nous espérons donc que cette 
fois, les autorités sauront répondre 
à la détresse les familles et que 
les mesures seront prises pour 
retrouver les jeunes disparus de 
Bordj Badji Molhtar sains et saufs.

Imen.Boulmaiz 
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tleMcen :

il cambriole les habitations déguisé en femme

RÉseaUX sociaUX : 

un homme arrêté pour atteinte à l’islam à Boumerdès

setiF 8 Mai 1945:

le village El Maouane à Sétif refuse l’oubli

Les éléments de la 
police de la wilaya de 
Tlemcen, ont pu mettre 

fin aux activités criminelles 
d’un homme qui a commis 
un cambriolage dans une des 
habitations de la localité de 
Beni Boussaid, déguisé en 
femme. Le cambrioleur qui 
portait une tenue féminine 
complète a été arrêté suite à la 
plainte déposée par l’une de ses 
victimes, selon algerie360.
Le cambriolage s’est déroulé 
pendant la nuit. Le criminel, 
accoutré d’habits féminins avec 
un Djilbab noir assorti de gants, 
s’est introduit dans le domicile 
de sa victime ou se trouvait une 

femme seule qu’il a tabassé. 
Le criminel avait sur lui un 
faux pistolet, un marteau, une 
paire de ciseaux, ainsi que trois 
rouleaux de bande adhésive.

Une enquête qui s’est soldée 
par l’arrestation du mis en 
cause
C’est le mari de la femme qui a 
été tabassée qui a déposé plainte 

auprès des services de sécurité. 
Suite à cela, les éléments de 
la police se sont déplacés sur 
les lieux afin de relever les 
empreintes du criminel en fuite, 
et de constater la violence que 
la pauvre femme avait subi.
Cette enquête a permis par la 
suite d’identifier et de localiser 
le mis en cause. Le cambrioleur 
est un homme âgé de 37 ans. 
Malgré le Djilbab qui cachait 
son visage au moment des faits, 
le criminel a été tout de suite 
reconnu par sa victime. Suite à 
cela, un PV a été rédigé à son 
encontre avant qu’il ne soit 
présenté devant le procureur de 
la république.

Un jeune citoyen âgé de 
33 ans a été arrêté par les 
éléments de la police de 

la wilaya de Boumerdès. La raison 
? Des publications en relation 
avec l’islam qu’il a publié sur les 
réseaux sociaux. Les publications 
du mis en cause comporterait 
des « Hadiths de la sunna et des 
versets du coran falsifiés », selon 
algerie360.
Krimou Touati, le chef de la cellule 
de communication de la police de 
la wilaya de Boumerdès, a confié 
au journal arabophone Al Khabar 
que cette arrestation a été réalisée 
par la brigade de lutte contre 
la cybercriminalité suite à une 

enquêté qui a été menée pendant 
plusieurs jours. Des publications 
portant atteinte à l’Islam ont 
été signalées. Le mis en cause 
les partageait apparemment sur 
plusieurs pages sur Facebook et sur 
d’autres réseaux sociaux.

Des faux versets coraniques ?
Toujours selon Krimou Touati, 
« l’individu arrêté profitait des 
différents espaces offerts par les 
groupes et les pages des réseaux 
sociaux pour publier des photos 
falsifiées de versets coraniques et 
de Hadiths, et pour se moquer de la 
religion islamique via ses propres 
écrits ».
La même source indique que le 

jeune trentenaire a été présenté 
devant le procureur de la 
république prés le tribunal de 
Boumerdès. Aucune précision n’a 

été cependant donnée sur l’identité 
de ce citoyen Algérien ni sur cette 
nouvelle affaire liée à la religion 
islamique.

Le village El Maouane 
(17 km au Nord de Sétif) 
conserve le souvenir intact 

des atrocités indélébiles de ce qui 
fut un des plus grands massacres 
de l’histoire contemporaine, 
refusant de céder à l’oubli la date 
fatidique du 8 mai 1945, selon 
aps.
Cette petite et paisible localité 
agricole située à 1.300 mètres 
d’altitude, a été un certain 
mardi noir le théâtre macabre 
de la barbarie du colonialisme 
français, qui y a perpétré comme 

dans plusieurs autres localités 
de la wilaya de Sétif une de ses 
repressions les plus sanglantes à 
l’encontre de milliers de civiles 
descendus dans la rue dans une 
marche pacifique pour réclamer 
leur liberté et indépendance.
Les documents historiques et 
témoignages recueillis par le 
Musée du moudjahid de Sétif 
révèlent que les massacres 
collectifs, qui ont débuté au 
centre-ville de Sétif, se sont 
poursuivies plusieurs semaines 
s’étendant aux autres localités, 

dont d’El Maouane, Ouricia, El 
Kherba, El Behira et Ain Abassa.
Toutes ces régions et bien 
d’autres ont été transformées 
par le colonialisme français en 
des scènes de crimes abjectes, 
avec des victimes abattues 
sommairement sous les regards 
de leurs femmes et enfants  avant 
de jeter leurs cadavres dans des 
fosses communes.
Le moudjahid Mokhar Feria, 
qui a livré dernièrement un 
témoignage sur ce jour funeste 
au Musée du moudjahid, garde 
intact le souvenir de son père et 
quatre de ses hôtes abattus devant 
lui. “J’étais  sidéré et je ne trouve 
toujours pas les mots pour décrire 
ce qui s’est passé sous mes yeux 
d’enfant’’, puisqu’il était âgé d’à 
peine 13 ans lors des faits.
Le moudjahid a voulu à travers 
ce témoignage lever le voile sur 
les massacres commis le 8 mai 
1945 par l’armée française dans 
cette mechta reculée. “Je remercie 
Dieu de m’avoir accordé cette 
opportunité de raconter ce que 

j’ai vécu’’.
Dès l’arrivée de l’armée française, 
le village d’Ouled Zeghouane, 
appelé également Matrouna, fut 
meurtri.
Dans ce hameau distant d’environ 
6 km d’El Maouane, l’armée 
française a rassemblé tous les 
hommes, puis a exécuté un à 
un et avec sang-froid Cherif 
Mosseli, Mokhtar Maïch, 
Abdallah Mokhtar, Lakhdar 
Benchekhchoukh, Hadj Feria et 
Saïd Feria.
“Ressentant le danger, Lakhdar 
Bousehaba est le seul à avoir 
fui en s’enveloppant dans un 
burnous. Par miracle, il a réussi 
à s’éloigner blessé d’une balle 
au doigt”, a raconté M. Mokhtar, 
ajoutant que les soldats français 
ont poursuivi leur sale besogne 
en mettant le feu aux maisons du 
village et s’emparant des quelques 
troupeaux des pauvres villageois. 
Et, ils emmenèrent avec eux 
plusieurs hommes en prison, dont 
le nommé Gounar, porté disparu 
depuis.
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dJelF a: 

Des averses 
orageuses 

sur plusieurs 
communes de 

la wilaya

Des pluies sous forme 
d’averses orageuses 
se sont abattues sur 

plusieurs communes de la wilaya 
de Djelfa ayant conduit à une crue 
des Oueds, a-t-on appris auprès 
des services de la Protection civile, 
selon aps.
Dès la réception du bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
faisant état d’averses orageuses 
dans cette wilaya, des agents de la 
protection civile ont été mobilisés 
à travers les différentes unités 
secondaires des daïras, a fait savoir 
le chargé de communication de la 
direction de la Protection civile, le 
lieutenant Abderrahmane Khader.
Au niveau de la commune de 
Djelfa (chef-lieu de la wilaya), une 
montée des eaux a été enregistrée 
au niveau des cités  “Zeriaa” et 
“Aissa Gaïd”, où aucune perte 
ou intervention directe n’ont été 
enregistrées, à l’exception de la 
mobilisation des agents en cas 
d’imprévus.
Selon le lieutenant Khader, la 
RN 46 a connu une montée des 
eaux, outre des averses orageuses 
enregistrées dans les communes 
d’Aïn el Bell, Charef et Dar 
Chioukh, où plusieurs routes sont 
difficilement praticables.
Les citoyens sont appelés à faire 
preuve de vigilance afin d’éviter 
les interventions difficiles en 
raison des crues notamment à 
“Oued Mellah” mitoyen de la ville 
de Djelfa et “Oued Benat” au sud-
est de la ville, conclut la source.

Secousse 
tellurique de 

4,0 degrés sur 
l’échelle de 

Richter dans la 
wilaya de Chlef

Une secousse tellurique 
de 4,0 degrés sur 
l’échelle de Richter a 

été enregistrée jeudi à 07h24 
dans la wilaya de Chlef, a 
indiqué le Centre de recherche 
en astronomie, astrophysique et 
géophysique (CRAAG), selon 
aps.
L’épicentre de la secousse a été 
localisé à 23 km au N



Meurtre d’un policier à Avignon 
L’étincelle qui a embrasé une institution fragilisée

Le retrait américain d’Afghanistan avancé au 4 juillet 
pour sauver le processus de paix

Covid-19
Les Européens contraints de réagir à la décision de Joe Biden 

de soutenir la levée des brevets sur les vaccins

Deux semaines 
après l’attentat de 
Rambouillet, la mort 

d’un policier à Avignon, tué sur 
un point de deal, a provoqué une 
onde de choc dans la profession. 
Les organisations syndicales 
organisent une marche dans 
la cité des Papes le 9 mai, et 
refusent par ailleurs de participer 
à la reprise du Beauvau de la 
sécurité le 17 mai, selon le 
monde fr.
Il suffisait d’une étincelle 
pour embraser une institution 
policière encore sous le choc 
de l’attaque terroriste de 
Rambouillet (Yvelines), le 23 
avril, au cours de laquelle une 
agente administrative de 49 
ans, Stéphanie Monfermé, a 
été égorgée par un djihadiste 
tunisien dans le sas de sécurité 

du commissariat de la ville.
Mercredi 5 mai, en fin d’après-
midi, dans une rue du vieil 
Avignon, cette étincelle a pris 

la forme de trois coups de 
feu tirés en direction d’Eric 
Masson, brigadier de police de 
36 ans, mortellement touché au 

thorax et à l’abdomen alors qu’il 
s’apprêtait à procéder au contrôle 
de deux individus suspectés de 
vendre de la drogue dans la rue 
Rateau, une zone relativement 
cossue mais connue pour abriter 
de nombreux points de deal 
de la ville. Les organisations 
professionnelles de policiers 
disent aujourd’hui observer « 
un temps de recueillement et de 
dignité », une position commune 
décidée à l’issue d’une réunion 
à huis clos entre les principaux 
syndicats, jeudi après-midi. 
Mais elles appellent aussi à 
rejoindre une marche à Avignon, 
dimanche 9 mai. Et refusent par 
ailleurs de participer à la reprise 
du Beauvau de la sécurité le 17 
mai
Au vu de la grogne, le premier 
ministre Jean Castex a annoncé 

vendredi matin qu’une 
enveloppe de 10 millions 
d’euros supplémentaires sera 
allouée à la sécurisation des 
commissariats, « notamment 
suite au drame de Rambouillet 
».
A Avignon, si l’auteur des 
coups de feu et un complice 
ont pu prendre la fuite après 
avoir essuyé des tirs de riposte 
de la part des collègues de la 
victime, une jeune femme a été 
interpellée par la police judiciaire 
et placée en garde à vue. 
Présentée comme une cliente 
du dealeur, elle aurait assisté à 
la fusillade qui a coûté la vie au 
policier, membre de la brigade 
d’intervention de la compagnie 
de sécurité interdépartementale 
du Vaucluse-Gard et père de 
deux fillettes de 5 et 7 ans.

L’annonce américaine 
a provoqué la stupeur 
des autorités. Le 

départ des troupes devait 
initialement se faire d’ici au 11 
septembre, selon le monde fr.
Les dix-sept passages de 
Chinook, des hélicoptères de 
transport de troupes, au-dessus 
de l’ambassade des Etats-Unis, 
à Kaboul, n’ont laissé personne 
insensible. Mais, ce 25 avril, 
ils n’évacuaient personne en 
catastrophe comme à Saïgon, à 
la fin de la guerre du Vietnam. 
Ils amenaient des renforts pour 
sécuriser les lieux en vue de 
semaines pleines de danger.
Car le retrait des troupes 
américaines d’Afghanistan, au 
11 septembre prochain, après 
vingt ans de présence, annoncé 

par le président Joe Biden, a été 
discrètement avancé au 4 juillet. 
Cette nouvelle date a créé la 
stupeur au sein du pouvoir 
afghan, sommé, sans transition, 
de prendre son destin en main, 
alors que les talibans accentuent 
leur pression et que le processus 
de paix interafghan, entamé le 
12 septembre, est au point mort.
Du côté des internationaux, 
l’annonce a aussi provoqué 
un choc. L’information a 
été transmise, fin avril, aux 
principales chancelleries à 
Kaboul, par les militaires 
américains. Elles doivent 
s’aligner sur l’agenda de 
Washington, car elles ne 
disposent pas de leur propre 
logistique. Mais aucune n’a 
pourtant le même niveau 

d’anticipation, ni même 
d’analyse de la situation. S’il n’y 
a pas de panique dans la capitale 
afghane, il règne une grande 
incertitude. « Beaucoup va se 
jouer dans les trois ou quatre 
mois qui viennent », résume un 
haut gradé de l’OTAN.
Le général Miller, chef des 
troupes américaines et de 
l’OTAN en Afghanistan, 
a assuré aux diplomates 
occidentaux qu’il s’agissait « 
d’exposer le moins longtemps 
possible les troupes lors de la 
phase de retrait », selon les 
dires d’un témoin présent sur 
place. Pour le gouvernement 
afghan, Washington espère, 
en fait, convaincre ainsi les 
talibans de revenir à la table 
des négociations depuis leur 

refus d’assister, le 24 avril, à 
la conférence d’Istanbul sur la 
paix en Afghanistan, au motif 
que l’accord de Doha, signé le 

29 février 2020 avec les Etats-
Unis, spécifiait qu’il n’y aurait 
plus un soldat américain après 
le 1er mai 2021.

Jusqu’ici réticent, Emmanuel Macron s’est dit, 
jeudi, « favorable à ce qu’il y ait cette ouverture 
de la propriété intellectuelle ». L’Allemagne et la 

Suisse ont maintenu leur opposition à la suspension des 
brevets, selon le monde fr.
Cela n’a rien coûté à Joe Biden et le voilà désormais 
sacré champion de la solidarité mondiale dans la guerre 
contre le Covid-19. C’est en quelques mots le sentiment 
qui prédominait à Bruxelles, jeudi 6 mai, après l’annonce 
de Washington de soutenir la levée des brevets sur les 
vaccins contre le Covid-19. « Joe Biden a beau jeu de 
mettre le sujet sur le tapis, alors qu’une grande partie 
de sa population est vaccinée, que les Etats-Unis n’ont 
exporté aucune dose de vaccin jusqu’ici et que plus de 
la moitié des laboratoires dont les vaccins sont autorisés 
sont européens », résume un haut fonctionnaire 
européen. Et en plus, l’administration américaine n’a 

pas pris la peine d’alerter ses partenaires européens de 
ses intentions, malgré toutes ses déclarations récentes 

de vouloir réparer la relation transatlantique après le 
mandat de Donald Trump.
« Les Etats-Unis n’ont prévenu personne alors qu’on 
cherchait une solution commune ! », peste une source 
au sein de l’exécutif français. Et de poursuivre : « 
C’est habile en communication mais on était bien 
seuls depuis un an à défendre le vaccin comme bien 
public mondial. » La décision inattendue, mercredi 
soir, de Washington a contraint les Européens à réagir. 
Jusqu’ici réticent, Emmanuel Macron s’est ainsi dit, 
jeudi, « favorable à ce qu’il y ait cette ouverture de 
la propriété intellectuelle » tout en ajoutant que, « ce 
qui rend difficile l’accès aux vaccins aujourd’hui, c’est 
le transfert de technologie et la capacité à produire. 
Vous pouvez transférer la propriété intellectuelle à des 
fabricants pharmaceutiques en Afrique, ils n’ont pas de 
plate-forme pour produire de l’ARN messager ».
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En Argentine, Buenos Aires, une ville « à vendre »

coloMBie :

Après neuf jours de manifestations, le gouvernement 
appelle au dialogue

BRÉsil : 

Au moins 25 morts lors d’une opération antidrogue à Rio

Trois années de récession 
consécutives, un accès 
restreint au dollar – 

la monnaie utilisée pour les 
transactions immobilières –, 
sans oublier la pandémie : 
la capitale argentine regorge 
de propriétés en vente qui ne 
trouvent pas preneurs, selon le 
monde fr.
Maisons centenaires au charme 
bohème, à l’ombre des frênes : 
la rue du quartier de Palermo, 
à Buenos Aires, conduisant 
à l’agence immobilière où 
travaille Gabriel Amante, 
invite à flâner et à lever le nez. 
Au balcon en fer forgé d’une 
demeure aux hautes fenêtres 
élégantes : un panneau « A 

vendre ». Un peu plus loin, un 
logement de plain-pied à la 
peinture jaune défraîchie : « A 
vendre ». Au-dessus des fenêtres 
de l’agence : « A vendre », à deux 
étages. Et juste en face : deux 
panneaux supplémentaires. « 
J’ai cet appartement en très bon 
état. Cuisine séparée, balcon, 
faibles charges, beaucoup 
de rangements. 58 m2, 160 
000 dollars. En plein quartier 
touristique. Idéal pour le louer à 
des voyageurs », déroule Gabriel 
Amante, photos à l’appui. Avant 
de lever les sourcils : « bon… », 
l’air de signifier « des touristes, 
il n’y en a plus ». L’annonce est 
publiée depuis cinq mois.
Le vendeur pourrait continuer. 

Son portefeuille compte 150 
propriétés dans la capitale, en 
attente d’acheteurs. « C’est 
énorme », admet-il en vérifiant 
ses messages : rien de nouveau. 
« J’ai un autre appartement, 
immense, lumineux, 310 000 

dollars. Ça ne vous intéresserait 
pas, vous ? Vous auriez peut-
être des investisseurs, sinon ? », 
tente-t-il, ne perdant pas le fil du 
métier. « Quel Argentin a un tel 
montant à sortir d’un coup ? », 
s’interroge-t-il.

Un marché à l’arrêt
Symptôme d’une société 
exsangue, en récession depuis 
trois ans, encore davantage 
ébranlée par la crise sanitaire, 
Buenos Aires déborde d’offres 
d’appartements, en plus des 
commerces ayant mis la clef sous 
la porte. « On compte 140 000 
biens en vente. Il y a aujourd’hui 
deux fois plus d’appartements 
à vendre qu’en 2016 », calcule 
Daniel Bryn, directeur de 
l’agence Invertire, qui a dressé 
un diagnostic du marché. En 
parallèle, les actes notariés ont 
plongé l’année dernière, avec 
moins de 19 000 signatures, 
selon les données du collège des 
notaires de la capitale.

La vague contestataire, qui 
dure depuis le 28 avril, a 
fait au moins 24 morts. 

Elle s’est initialement levée 
contre un projet de réforme 
fiscale qui aurait affecté la classe 
moyenne, inopportun en pleine 
pandémie, selon le monde fr.
Cela suffira-t-il à apaiser les 
tensions après neuf jours de 
manifestations et de nombreux 
morts autant que de blessés ? 
Le gouvernement colombien a 
appelé jeudi 6 mai à un dialogue 
entre « tous les segments » de la 
société.
« Il faut écouter tous les 

secteurs du pays, mais le 
pays doit également écouter 
le gouvernement (…). 
Cela comprend ceux qui 
manifestent, mais aussi ceux 
qui ne manifestent pas », a 
déclaré sur les ondes de Blu 
Radio le conseiller présidentiel 
Miguel Ceballos, désigné 
médiateur dans cette crise par le 
gouvernement.
Des discussions ont débuté 
mercredi sous sa supervision, 
avec la participation du 
défenseur du peuple, d’un 
organisme public de protection 
des droits, du parquet et des 

syndicats. M. Ceballos a assuré 
qu’il rencontrerait lundi les 
leaders des manifestations en 
dehors du siège de la présidence. 
Il n’a toutefois pas confirmé la 
participation du chef de l’Etat.
Le comité national de grève, qui 
a lancé l’appel à la mobilisation, 
s’est dit prêt à un dialogue direct 
avec Ivan Duque.
La vague contestataire dure 
depuis le 28 avril en Colombie 
: elle s’est initialement levée 
contre un projet de réforme 
fiscale qui, selon ses critiques, 
aurait affecté la classe moyenne 
et était inopportun en pleine 

pandémie de Covid-19. Projet 
que le président a retiré, 
promettant un nouveau texte 
sans les points contestés.
Nouveaux mots d’ordre
Mais le mouvement de 
contestation, qui rassemble des 
syndicats de divers secteurs, 
des étudiants, des indigènes 
ainsi que des défenseurs de 
l’environnement, s’est maintenu 
sous de nouveaux mots d’ordre. 
Les manifestants réclament 
notamment une amélioration des 
politiques de santé, d’éducation, 
de sécurité et dénoncent les abus 
des forces de l’ordre.

Selon des sources officielles, 
au moins 24 personnes ont été 
tuées et quelque 850 ont été 
blessées depuis le début de ces 
rassemblements.
Au cours d’une conférence de 
presse virtuelle, le ministre de 
la défense, Diego Molano, a 
une nouvelle fois imputé les 
troubles survenus pendant les 
manifestations aux dissidents 
de l’ancienne guérilla des 
Forces armées révolutionnaires 
de Colombie (FARC) et aux 
rebelles de l’Armée nationale de 
libération.

Le bilan de l’opération, 
lancée jeudi contre des 
trafiquants accusés de 

recruter des mineurs dans le 
quartier pauvre de Jacarezinho, est 
le plus lourd depuis 2016, selon le 
monde fr.
Au moins 25 personnes, dont un 
policier, ont été tuées au cours 
d’une vaste opération antidrogue 
dans une favela de Rio de Janeiro, 
selon la police et les médias 
brésiliens. L’intervention a été 
menée, tôt jeudi 6 mai, contre 
des trafiquants de drogue accusés 
de recruter des mineurs dans le 
quartier pauvre de Jacarezinho, 
dans le nord de Rio.
La chaîne de télévision GloboNews 
a diffusé des images montrant 
des fuyards lourdement armés 
s’échappant à travers la favela 
pendant l’opération policière. Des 
habitants ont également diffusé 
sur les réseaux sociaux des vidéos 
montrant des explosions, des 

échanges de tirs et des hélicoptères 
survolant la zone. D’importants 
effectifs policiers ont été vus en 
train de circuler dans la favela, 
tandis que des habitants effrayés 
tentaient de reprendre leurs 
occupations après la fin des tirs.

Bain de sang
 « L’enquête fait suite à des 
informations reçues par l’unité 
de protection de l’enfance selon 
lesquelles des trafiquants de 
drogue recrutent des enfants et 
des adolescents pour rejoindre la 
principale bande criminelle de la 
région », a déclaré la police dans 
un communiqué. « Ces criminels 
perpètrent des actes tels que le trafic 
de drogue, le vol de marchandises, 
les agressions contre les piétons, 
les homicides et l’attaque de rames 
de métro, entre autres crimes dans 
la région », selon ce communiqué.
Le quartier de Jacarezinho est 
considéré comme une base du 
Comando Vermelho (Commando 

rouge), le plus important gang en 
matière de trafic de drogue à Rio de 
Janeiro. Des habitants ont rapporté 
avoir vu des cadavres gisant sur la 
chaussée dans des mares de sang, 
et de nombreux corps sortis d’un 
véhicule de police blindé, a déclaré 
un responsable d’une communauté 
locale, demandant pour des raisons 
de sécurité que son nom ne soit pas 
publié.
Au moins deux personnes ont 
également été blessées alors 
qu’elles voyageaient dans le métro 
aérien, pris dans des tirs croisés, 
selon les médias, qui ont montré 
des images de deux victimes 
recevant des soins sur le quai de 
la station Triagem. Selon la plate-
forme numérique Fogo Cruzado 
(Tirs croisés), qui répertorie les 
actes de violence à Rio de Janeiro, 
il s’agit du bilan le plus lourd 
pour une opération de ce genre 
depuis 2016, date du début du 
recensement.

Interdiction de mener des raids
L’opération s’est déroulée en 
dépit d’un arrêt de la Cour 
suprême interdisant à la police de 
mener des raids dans les favelas 
appauvries du Brésil pendant la 
pandémie de Covid-19, sauf dans 
des « circonstances absolument 
exceptionnelles ».
La police a indiqué que l’opération 
faisait suite à une enquête ayant 
permis d’obtenir un mandat 

pour mettre sur écoute les 
communications de suspects et 
identifier 21 membres du gang « 
chargés d’assurer la domination 
territoriale à l’aide d’armes à feu ».
Le groupe « avait mis en place une 
structure de type militaire avec des 
centaines de “soldats” équipés de 
fusils, de pistolets, de grenades, 
de gilets pare-balles, de tenues de 
camouflage et d’autres accessoires 
militaires », a précisé la police.
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« Boris envoie les « Boris envoie les 
canonnières défendre Jersey. canonnières défendre Jersey. 
» A l’ instar de la « une » du » A l’instar de la « une » du 
Daily Express du jeudi 6 mai, Daily Express du jeudi 6 mai, 
la presse britannique a pris la presse britannique a pris 
des accents belliqueux pour des accents belliqueux pour 
décrire les tensions entre décrire les tensions entre 
la France et le Royaume-la France et le Royaume-
Uni autour de la pêche. Des Uni autour de la pêche. Des 
marins français ont manifesté marins français ont manifesté 
au large de Jersey une bonne au large de Jersey une bonne 
partie de la journée de jeudi partie de la journée de jeudi 
pour protester contre les pour protester contre les 
conditions de pêche imposées conditions de pêche imposées 
après le Brexit.après le Brexit.
Alors que la France, par la Alors que la France, par la 
voix de sa ministre de la mer, voix de sa ministre de la mer, 
Annick Girardin, a menacé Annick Girardin, a menacé 
à mots couverts de couper à mots couverts de couper 
l’électricité sur l’ île anglo-l’électricité sur l’île anglo-
normande, les deux pays ont normande, les deux pays ont 
chacun envoyé des navires chacun envoyé des navires 
de patrouille sur la Manche de patrouille sur la Manche 
jeudi. « Le premier ministre jeudi. « Le premier ministre 
envoie la Navy affronter les envoie la Navy affronter les 
Français à Jersey », osait Français à Jersey », osait 
même le Daily Telegraph en même le Daily Telegraph en 
« une », jeudi matin.« une », jeudi matin.
La confrontation était appelée La confrontation était appelée 
à se dénouer, après que les à se dénouer, après que les 
bateaux français, au milieu bateaux français, au milieu 
de l’après-midi, ont indiqué de l’après-midi, ont indiqué 
à l’Agence France-Presse à l’Agence France-Presse 
qu’ ils commençaient à quitter qu’ils commençaient à quitter 
les lieux sans qu’aucun les lieux sans qu’aucun 
affrontement se soit tenu.affrontement se soit tenu.
« Notre nouveau Trafalgar », « Notre nouveau Trafalgar », 
fanfaronnait aussitôt le Daily fanfaronnait aussitôt le Daily 
Mail sur la page d’accueil Mail sur la page d’accueil 
de son édition en ligne. Le de son édition en ligne. Le 
matin, le tabloïd avait choisi matin, le tabloïd avait choisi 
de détailler, dès sa « une de détailler, dès sa « une 
», l’armement disponible à », l’armement disponible à 
bord du HMS Severn, l’un bord du HMS Severn, l’un 
des deux navires déployés des deux navires déployés 
sur la Manche. Le Guardian, sur la Manche. Le Guardian, 
journal réputé de centre journal réputé de centre 
gauche, avait pour sa part gauche, avait pour sa part 
rappelé (à toutes fins utiles et rappelé (à toutes fins utiles et 
photographie à l’appui) que photographie à l’appui) que 
le HMS Tarar, l’autre navire, le HMS Tarar, l’autre navire, 
était le plus imposant des était le plus imposant des 
deux patrouilleurs envoyés deux patrouilleurs envoyés 
avec ses 90 mètres de long, avec ses 90 mètres de long, 
et qu’ il disposait depuis et qu’il disposait depuis 
peu d’un « camouflage peu d’un « camouflage 
réfléchissant (…) conçu pour réfléchissant (…) conçu pour 
rendre plus difficile, pour rendre plus difficile, pour 
l’ennemi, l’évaluation de sa l’ennemi, l’évaluation de sa 
vitesse et sa direction ».vitesse et sa direction ».
« Cette façon de se « Cette façon de se 
comporter évoque comporter évoque 
davantage le XIXe que le davantage le XIXe que le 
XXIe siècle »XXIe siècle »
L’épisode rappelle au journal L’épisode rappelle au journal 

les « guerres de la morue » les « guerres de la morue » 
des années 1970, « quand il y des années 1970, « quand il y 
eut de violents affrontements eut de violents affrontements 
entre des bateaux britanniques entre des bateaux britanniques 
et des pêcheurs islandais ». et des pêcheurs islandais ». 
Le Royaume-Uni protestait Le Royaume-Uni protestait 
alors contre l’agrandissement alors contre l’agrandissement 
mené par Reykjavik de ses mené par Reykjavik de ses 
eaux territoriales. Déjà des eaux territoriales. Déjà des 
bateaux de la Navy avaient bateaux de la Navy avaient 
été de la partie. L’accord été de la partie. L’accord 
final, favorable à l’ Islande, final, favorable à l’Islande, 
avait porté un coup très dur avait porté un coup très dur 
au secteur britannique de la au secteur britannique de la 
pêche.pêche.
« Il est assez extraordinaire « Il est assez extraordinaire 
de formuler des menaces de formuler des menaces 
de blocage, de coupure de blocage, de coupure 
d’électricité »d’électricité »
Plus martial encore, l’Evening Plus martial encore, l’Evening 
Standard fait détailler par Standard fait détailler par 
l’amiral en retraite Adam l’amiral en retraite Adam 
West la procédure par West la procédure par 
laquelle les bateaux de laquelle les bateaux de 
guerre de Londres pourraient guerre de Londres pourraient 
« arrêter » les pêcheurs « arrêter » les pêcheurs 
français impliqués et « saisir français impliqués et « saisir 
» leur navire. « Il est assez » leur navire. « Il est assez 
extraordinaire de formuler extraordinaire de formuler 
des menaces de blocage, de des menaces de blocage, de 
coupure d’électricité. Cette coupure d’électricité. Cette 
façon de se comporter évoque façon de se comporter évoque 
davantage le XIXe que le davantage le XIXe que le 
XXIe siècle », s’offusque le XXIe siècle », s’offusque le 
militaire.militaire.
Le journal cite aussi des Le journal cite aussi des 

propos rapportés à l’agence propos rapportés à l’agence 
PA News par Josh Dearing, PA News par Josh Dearing, 
un pêcheur jersiais âgé de 28 un pêcheur jersiais âgé de 28 
ans témoin des manœuvres ans témoin des manœuvres 
de ses collègues français. « de ses collègues français. « 
Il fallait voir ça (…), c’était Il fallait voir ça (…), c’était 
comme une invasion », dit-comme une invasion », dit-
il, sur « une mer de lumières il, sur « une mer de lumières 
rouges et de fusées ». Il n’a rouges et de fusées ». Il n’a 
pas échappé au jeune marin pas échappé au jeune marin 
que « les Français étant les que « les Français étant les 
Français, ils ne badinent Français, ils ne badinent 
pas. Ils peuvent bloquer pas. Ils peuvent bloquer 
leurs propres ports. Ils n’y leurs propres ports. Ils n’y 
réfléchiraient pas à deux réfléchiraient pas à deux 
fois avant de venir ici nous fois avant de venir ici nous 
faire la même chose ». Pour faire la même chose ». Pour 
lui, « les pêcheries de Jersey lui, « les pêcheries de Jersey 
n’ont rien fait de mal. (…) n’ont rien fait de mal. (…) 
Elles ont délivré des permis Elles ont délivré des permis 
aux pêcheurs français qui y aux pêcheurs français qui y 
étaient éligibles (…), et ceux étaient éligibles (…), et ceux 
qui n’ont pas de droits de qui n’ont pas de droits de 
pêche historiques ne font que pêche historiques ne font que 
chouiner ».chouiner ».
La remise des licences « La remise des licences « 
était une complète insulte était une complète insulte 
faite aux Français »faite aux Français »
Tous ses collègues ne Tous ses collègues ne 
partagent pas cet avis, à en partagent pas cet avis, à en 
croire le Bailiwick Express, croire le Bailiwick Express, 
un média local en ligne, qui a un média local en ligne, qui a 
rencontré Chris Le Masurier, rencontré Chris Le Masurier, 
un important pêcheur un important pêcheur 
d’huîtres et de moules. d’huîtres et de moules. 
Lui trouve des raisons à la Lui trouve des raisons à la 

colère de ses collègues du colère de ses collègues du 
continent, voyant un certain continent, voyant un certain 
amateurisme dans la manière amateurisme dans la manière 
dont les nouvelles licences dont les nouvelles licences 
de pêche ont été émises de pêche ont été émises 
: « C’était une complète : « C’était une complète 
insulte faite aux Français, insulte faite aux Français, 
comme si elles avaient été comme si elles avaient été 
délivrées par un stagiaire qui délivrées par un stagiaire qui 
aurait commencé vendredi. aurait commencé vendredi. 
Tout ceci s’est passé d’une Tout ceci s’est passé d’une 
manière déplorable. Notre manière déplorable. Notre 
gouvernement est une gouvernement est une 
telle brochette d’ idiots telle brochette d’idiots 
incompétents que j’ai honte incompétents que j’ai honte 
d’être Jersiais. ».d’être Jersiais. ».
« La réaction que nous « La réaction que nous 
voyons ressemble à quelque voyons ressemble à quelque 
chose que vous attendriez chose que vous attendriez 
de la part de la Russie ou de de la part de la Russie ou de 
l’Iran ».l’Iran ».
Jeudi matin, avant l’arrivée Jeudi matin, avant l’arrivée 
des Français, le Guardian des Français, le Guardian 
rapportait aussi les accents rapportait aussi les accents 
bellicistes de Don Thompson, bellicistes de Don Thompson, 
président de la Jersey président de la Jersey 
Fishermen’s Association, Fishermen’s Association, 
une association locale de une association locale de 
pêcheurs. Craignant alors pêcheurs. Craignant alors 
un blocage du port de Saint-un blocage du port de Saint-
Hélier, celui-là jugeait « Hélier, celui-là jugeait « 
inévitable que les Français inévitable que les Français 
agissent, mais la réaction agissent, mais la réaction 
[qu’ ils ont vue] ressemble [qu’ils ont vue] ressemble 
à quelque chose que [l’on] à quelque chose que [l’on] 
attendr[ait] de la part de la attendr[ait] de la part de la 

Russie ou de l’ Iran. (…) Ceci Russie ou de l’Iran. (…) Ceci 
s’approche assez près d’une s’approche assez près d’une 
déclaration de guerre. ».déclaration de guerre. ».
La guerre, décidément, La guerre, décidément, 
se sera rappelée au bon se sera rappelée au bon 
souvenir d’une multitude souvenir d’une multitude 
d’esprits outre-Manche. Le d’esprits outre-Manche. Le 
Daily Telegraph cite une Daily Telegraph cite une 
source du gouvernement de source du gouvernement de 
Jersey, qui remarque qu’« au Jersey, qui remarque qu’« au 
moins, quand les Allemands moins, quand les Allemands 
[les] ont envahis, ils n’ont [les] ont envahis, ils n’ont 
pas éteint la lumière » – en pas éteint la lumière » – en 
référence à l’occupation référence à l’occupation 
de l’ île par les nazis de l’île par les nazis 
pendant la seconde guerre pendant la seconde guerre 
mondiale et aux menaces mondiale et aux menaces 
implicites de Paris de couper implicites de Paris de couper 
son approvisionnement son approvisionnement 
en électricité. Par en électricité. Par 
méconnaissance ou méconnaissance ou 
par perfidie, le journal par perfidie, le journal 
commet aussi une curieuse commet aussi une curieuse 
imprécision en assurant imprécision en assurant 
qu’Annick Girardin aurait un qu’Annick Girardin aurait un 
jour revendiqué son « âme jour revendiqué son « âme 
de pirate ». En fait, dans un de pirate ». En fait, dans un 
article de Paris Match datant article de Paris Match datant 
de 2019, la ministre de la de 2019, la ministre de la 
mer, native de Saint-Malo, mer, native de Saint-Malo, 
évoquait son âme « de corsaire évoquait son âme « de corsaire 
». Les uns étaient des bandits, ». Les uns étaient des bandits, 
les autres des mercenaires les autres des mercenaires 
opérant sur commande d’un opérant sur commande d’un 
Etat : les aléas de traduction Etat : les aléas de traduction 
tombent parfois à pic.tombent parfois à pic.

PÊcHe Post-BReXit :
La presse britannique répond aux tensions 

impliquant les pêcheurs hexagonaux à Jersey 
avec une tonalité martialeAnnoncées en nnoncées en 

septembre 2019, les septembre 2019, les 
deux compétitions deux compétitions 

par nation se tiendront par nation se tiendront 
intégralement en ligne intégralement en ligne 
pendant les JO, du 23 juillet pendant les JO, du 23 juillet 
au 8 août.au 8 août.
Après plus d’une année Après plus d’une année 
de silence, le Comité de silence, le Comité 
international olympique international olympique 
(CIO) et son partenaire Intel (CIO) et son partenaire Intel 
ont confirmé, mercredi 5 ont confirmé, mercredi 5 
mai, que les tournois d’e-mai, que les tournois d’e-
sport sur Rocket League et sport sur Rocket League et 
Street Fighter V, prévus en Street Fighter V, prévus en 
marge des Jeux olympiques marge des Jeux olympiques 
de Tokyo en 2020, seraient de Tokyo en 2020, seraient 
maintenus en marge de maintenus en marge de 
l’ édition qui se tiendra l’édition qui se tiendra 
du 23 juillet au 8 août. du 23 juillet au 8 août. 
Selon l’ annonce publiée Selon l’annonce publiée 
sur le site des JO, les deux sur le site des JO, les deux 
tournois seront organisés tournois seront organisés 
intégralement en ligne, dans intégralement en ligne, dans 
des formats adaptés à la des formats adaptés à la 
situation sanitaire.situation sanitaire.
Les équipes et joueurs Les équipes et joueurs 
en lice représenteront en lice représenteront 
leurs pays ou régions et leurs pays ou régions et 
s’affronteront au cours de s’affronteront au cours de 
deux étapes qualificatives deux étapes qualificatives 
en juin, puis lors de phases en juin, puis lors de phases 
finales, du 11 au 14 juillet finales, du 11 au 14 juillet 
pour Rocket League, et du pour Rocket League, et du 
16 au 21 pour Street Fighter 16 au 21 pour Street Fighter 

V. La somme de 250 000 V. La somme de 250 000 
dollars (environ 207 000 dollars (environ 207 000 
euros) de récompense sera euros) de récompense sera 
répartie entre les meilleurs répartie entre les meilleurs 
joueurs de chacune des deux joueurs de chacune des deux 
compétitions, qui s’achèvera compétitions, qui s’achèvera 
quelques jours avant le début quelques jours avant le début 
des Jeux olympiques.des Jeux olympiques.
Même si cette compétition Même si cette compétition 
a lieu pendant les Jeux a lieu pendant les Jeux 
olympiques de Tokyo, elle olympiques de Tokyo, elle 
ne s’ inscrit pas réellement au ne s’inscrit pas réellement au 
programme de l’ événement. programme de l’événement. 
Ces tournois se dérouleront Ces tournois se dérouleront 
dans le cadre de l’ Intel World dans le cadre de l’Intel World 
Open, un tournoi organisé Open, un tournoi organisé 
pour l’ occasion et qui permet pour l’occasion et qui permet 

au CIO de se rapprocher de au CIO de se rapprocher de 
la discipline sans pour autant la discipline sans pour autant 
l’ inscrire au programme des l’inscrire au programme des 
Jeux.Jeux.

Intérêts pour les sports Intérêts pour les sports 
virtuelsvirtuels

Ce fonctionnement avait Ce fonctionnement avait 
déjà été mis en place lors déjà été mis en place lors 
des Jeux olympiques d’hiver des Jeux olympiques d’hiver 
à Pyeongchang, en 2018, à Pyeongchang, en 2018, 
avec l’ organisation d’un avec l’organisation d’un 
tournoi sur le jeu de stratégie tournoi sur le jeu de stratégie 
Starcraft II. Cette année, les Starcraft II. Cette année, les 
deux jeux sélectionnés ont deux jeux sélectionnés ont 
été choisis pour leur lisibilité été choisis pour leur lisibilité 
et la facilité à en comprendre et la facilité à en comprendre 
les règles – même pour un les règles – même pour un 

public non averti.public non averti.
Rocket League est une Rocket League est une 
adaptation farfelue du adaptation farfelue du 
football avec un énorme football avec un énorme 
ballon et des voitures en ballon et des voitures en 
lieu et place des joueurs ; et lieu et place des joueurs ; et 
Street Fighter V est le dernier Street Fighter V est le dernier 
épisode d’une série de jeux épisode d’une série de jeux 
de combat extrêmement de combat extrêmement 
populaire depuis trente ans populaire depuis trente ans 
et dont le but est de mettre à et dont le but est de mettre à 
terre son adversaire.terre son adversaire.
A la fin d’avril, le CIO avait A la fin d’avril, le CIO avait 
déjà annoncé l’ arrivée d’une déjà annoncé l’arrivée d’une 
autre compétition de sports autre compétition de sports 
électroniques, les Olympic électroniques, les Olympic 
Virtual Series, un tournoi Virtual Series, un tournoi 

qui privilégie les simulations qui privilégie les simulations 
de sports réels. Une course de sports réels. Une course 
nautique virtuelle encadrée nautique virtuelle encadrée 
par la Fédération mondiale de par la Fédération mondiale de 
voile se tiendra ainsi grâce à voile se tiendra ainsi grâce à 
la simulation Virtual Regatta. la simulation Virtual Regatta. 
Les sports automobiles ne Les sports automobiles ne 
seront pas en reste : la licence seront pas en reste : la licence 
Gran Turismo accueillera Gran Turismo accueillera 
une course organisée une course organisée 
avec le concours de la avec le concours de la 
Fédération internationale de Fédération internationale de 
l’ automobile. Les Olympic l’automobile. Les Olympic 
Virtual Series accueilleront Virtual Series accueilleront 
aussi des épreuves de aussi des épreuves de 
cyclisme sur la plate-forme cyclisme sur la plate-forme 
Zwift, un simulateur, qui Zwift, un simulateur, qui 
permet aussi de participer à permet aussi de participer à 
des courses de vélo en ligne.des courses de vélo en ligne.
Avec ces compétitions, le Avec ces compétitions, le 
CIO concrétise son intérêt CIO concrétise son intérêt 
pour les sports virtuels, pour les sports virtuels, 
sans pour autant se lancer sans pour autant se lancer 
totalement dans l’ e-sport totalement dans l’e-sport 
et ses jeux vidéo majeurs, et ses jeux vidéo majeurs, 
comme le jeu de stratégie comme le jeu de stratégie 
complexe League of complexe League of 
Legends ou le jeu de tir Legends ou le jeu de tir 
Counter-Strike. Inquiètes Counter-Strike. Inquiètes 
du désintérêt croissant des du désintérêt croissant des 
jeunes générations, plusieurs jeunes générations, plusieurs 
fédérations sportives ont fédérations sportives ont 
déjà fait un premier pas déjà fait un premier pas 
vers l’ e-sport ces dernières vers l’e-sport ces dernières 
années.années.

JeUX vidÉo :
Des tournois de « Street Fighter V » et de « Rocket League » 
auront bien lieu en marge des Jeux olympiques de Tokyo

Les différents es différents 
sélectionneurs ont sélectionneurs ont 
jusqu’au 1er juin jusqu’au 1er juin 

pour soumettre leur liste pour soumettre leur liste 
de 26 joueurs. L’Euro doit de 26 joueurs. L’Euro doit 
commencer le 11 juin.commencer le 11 juin.
De 23, ils passent à 26. De 23, ils passent à 26. 
L’UEFA a décidé d’autoriser L’UEFA a décidé d’autoriser 
« à titre exceptionnel », « à titre exceptionnel », 
mardi 4 mai, les sélections mardi 4 mai, les sélections 
disputant le prochain Euro disputant le prochain Euro 
(qui se déroulera du 11 juin (qui se déroulera du 11 juin 
au 11 juillet) à convoquer au 11 juillet) à convoquer 
26 joueurs, au lieu de 23 26 joueurs, au lieu de 23 
habituellement. Le but est de habituellement. Le but est de 
pouvoir faire face aux risques pouvoir faire face aux risques 
de contamination au Covid-19 de contamination au Covid-19 
et de quarantaine.et de quarantaine.
Réclamé par plusieurs Réclamé par plusieurs 
sélectionneurs face au risque sélectionneurs face au risque 
que la pandémie décime leur que la pandémie décime leur 
effectif, cet élargissement effectif, cet élargissement 
de la liste principale est de la liste principale est 
inédit depuis que les équipes inédit depuis que les équipes 
nationales sont passées de 22 nationales sont passées de 22 
à 23 joueurs, lors de la Coupe à 23 joueurs, lors de la Coupe 

des confédérations 2001.des confédérations 2001.
En revanche, comme lors des En revanche, comme lors des 
compétitions précédentes, compétitions précédentes, 
seuls 23 joueurs devront seuls 23 joueurs devront 
figurer sur la feuille de match figurer sur la feuille de match 

« pour chaque rencontre », « pour chaque rencontre », 
précise l’ instance européenne. précise l’instance européenne. 
Les sélectionneurs pourront Les sélectionneurs pourront 
ajuster cette liste au fil du ajuster cette liste au fil du 
tournoi.tournoi.

Les listes avant le 1er juinLes listes avant le 1er juin
Les sélectionneurs ont Les sélectionneurs ont 
jusqu’au 1er juin pour jusqu’au 1er juin pour 
soumettre à l’UEFA leur liste soumettre à l’UEFA leur liste 
des 26. Mais entre cette date des 26. Mais entre cette date 

et leur premier match, ils et leur premier match, ils 
pourront librement remplacer pourront librement remplacer 
un joueur en cas de « blessure un joueur en cas de « blessure 
ou de maladie sérieuses », ou de maladie sérieuses », 
attestées médicalement. Lors attestées médicalement. Lors 
de l’Euro 2016, Adil Rami, de l’Euro 2016, Adil Rami, 
Morgan Schneiderlin et Morgan Schneiderlin et 
Samuel Umtiti avaient ainsi Samuel Umtiti avaient ainsi 
remplacé Raphaël Varane, remplacé Raphaël Varane, 
Jérémy Mathieu et Lassana Jérémy Mathieu et Lassana 
Diarra, initialement appelés.Diarra, initialement appelés.
« Par souci de clarté, les « Par souci de clarté, les 
joueurs qui ont été testés joueurs qui ont été testés 
positifs au Covid-19 » ou positifs au Covid-19 » ou 
ceux qui ont été placés à ceux qui ont été placés à 
l’ isolement en tant que « l’isolement en tant que « 
cas contact » entrent dans cas contact » entrent dans 
la catégorie des « maladies la catégorie des « maladies 
sérieuses », ajoute l’UEFA.sérieuses », ajoute l’UEFA.
Par ailleurs, les gardiens Par ailleurs, les gardiens 
pourront être remplacés pourront être remplacés 
avant chaque match « en cas avant chaque match « en cas 
d’ incapacité physique, même d’incapacité physique, même 
si un ou deux gardiens de la si un ou deux gardiens de la 
liste sont encore disponibles liste sont encore disponibles 
», a décidé le comité exécutif.», a décidé le comité exécutif.

eURo 2021 :
L’UEFA autorise 26 joueurs par sélection
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Le président de la FAF, Charaf 
Eddine Amara, s’est exprimé 
à l’issue de la réunion avec les 

présidents de clubs tenue jeudi soir. 
Evoquant les points essentiels de ladite 
réunion, il révèlera que les clubs de L1 
vont bénéficier d’une avance des droits 
télé. Amara a dévoilé également que l’EN 
jouer encore 2 matches amicaux dont 
un à l’étranger après la rencontre de la 
Mauritanie prévue le 3 juin à Tchaker.
«Cette réunion était l’occasion de se 
rencontrer, même si on se connaissait 
avant avec les présidents de clubs. Après 
tout le monde a posé les problèmes 
rencontrés dont nous sommes au courant. 
Il y a le volet financier au sujet duquel nous 
avons pris certaines décisions. Tout ce que 
nous avons reçus comme doléances, nous 
avons du mieux que nous pouvons tenter 
de satisfaire, bien-sûr dans les limites 
des lois et des prérogatives. Nous avons 
décidé d’alléger les difficultés financières 
des clubs et procéder à une avance des 
droits télé.
«J’ai vu une solidarité entre les clubs 
qui est de bon augure pour l’avenir»

«Aujourd’hui j’ai constaté une bonne 
entente entre les clubs et une certaine 
solidarité. Cela est très positif pour le 
commencement de ma mission a la tête de 
la FAF. Nous allons continuer à travailler 
dans ce sens et continuer à avoir un lien et 
un dialogue permanent avec les clubs de 
tous les paliers.»
«On a invité les clubs à une meilleure 

gestion»
«Nous avons demandé aux représentants 

des club une amélioration dans la gestion 
des affaires des clubs. Cela va faciliter le 
travail aux clubs mais a la FAF aussi.»

«Il y a deux autres sélection en plus 
de la Mauritanie avec qui on devrait 

jouer»
«Nous allons jouer face à la Mauritanie 
après l’annulation des rencontres des 
éliminatoires de la Coupe du Monde. 
Actuellement on est en train de discuter 
avec deux autres équipes nationales pour 
des joutes amicales. Pour l’instant je ne 
peux pas dévoiler le nom de ces sélections 
mais nous allons jouer un match en 
Algérie et un autre à l’étranger.»

Les tuniques rouges qui ont concédé 
dernièrement une défaite quelque 
peu inattendue à Khenchela devant 

la formation locale de l’USMKhenchela 
sont appelés pour cette 15ème journée du 
championnat amateur ligue deux région 
«EST» à se réhabiliter au plus vite de cette 
déconvenue en accueillant, aujourd’hui, 
samedi la formation du DRBTadjenet dans 
son stade fétiche Chabou Abdelkader qui 
reste une équipe imprévisible. N’empêche 
qu’elle se trouve dans le lot du groupe 
de tête. Ainsi l’USMAn n’a plus le droit 
à la moindre erreur dans la mesure où les 
quatre prétendants au fauteuil de leader  
vont se donner la réplique dans deux duels 

farouches. En effet le leader partageant la 
première place avec l’USMAn, le HBCL 
jouera à domicile face à la formation du 
MOC dans une empoignade farouche alors 
que l’USChaouia battue sur le fil la semaine 
passée par les Mocistes va  accueillir leurs 
voisins de l’USMK. La formation de 
l’USMK aura-t-elle ce sursaut d’orgueil 
pour contrer la formation du président Yahi 
?. En tout cas c’est un derby indécis assez 
équilibré qui ne manquera pas d’étincelle 
avec beaucoup de rigueur dans le jeu. Au 
bas du tableau le MSPB et le CRBD qui 
ferment la marche semble lâcher prise.

Tayeb Zgaoula

L’équipe nationale de 
football, disputera un 
match amical face à 

son homologue mauritanienne, 
le jeudi 3 juin prochain au 
stade Chahid Mustapha-
Tchaker de Blida (20h30), en 
vue du 2e tour éliminatoire de 
la Coupe du monde 2022, dont 
le coup d’envoi a été reporté à 
septembre, a annoncé jeudi soir 
la Fédération algérienne (FAF) 
dans un communiqué.
«La sélection nationale aura la 
possibilité de jouer un ou deux 
autres matchs amicaux à la 
même période, et dont les détails 
seront dévoilés ultérieurement», 
a précisé l’instance fédérale sur 
sa page officielle Facebook.
Le sélectionneur national Djamel 
Belmadi et le président de la 
FAF Amara Charaf-Eddine, ont 
convenu d’organiser des matchs 
amicaux, suite à la décision prise 
par la Commission d’Urgence 
de la CAF, en concertation avec 

la FIFA, de reporter de juin à 
septembre, le début du 2e tour 
éliminatoire, en raison de la 
pandémie de Covid-19.
Les deux derniers matchs 
amicaux de l’équipe nationale 
avaient été disputés en octobre 
2020. Le premier s’était déroulé 
face au Nigeria en Autriche (1-
0), alors que le second s’est joué 
aux Pays-Bas face au Mexique 
(2-2).
Invaincue depuis 24 matchs de 
suite, l’Algérie, logée dans le 
groupe A, débutera la campagne 
éliminatoire de la Coupe du 
monde 2022 en septembre en 
recevant d’abord Djibouti, 
avant de se déplacer pour défier 
le Burkina Faso. Le Niger est 
l’autre pensionnaire de cette 
poule. Les champions d’Afrique 
disputeront les quatre derniers 
matchs des éliminatoires en 
octobre et novembre prochains. 
Les barrages sont, quant à eux, 
programmés en mars 2022.

equipe nationale de football : 
Algérie - Mauritanie le 3 juin à Blida

amara : 
« On sait que les clubs 

souffrent et on va être tous 
solidaires »

 championnat ligue 2 
Région «est»

L’USMAnnaba appelée 
à réagir au plus vite
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Mahrez encore plus dans la légende

Encore une belle semaine 
pour Riyad Mahrez. C’est 
un ramadan que ne risque 

pas d’oublier l’international 
algérien de Manchester City. 
Après avoir qualifié son club 
pour la finale de la Ligue des 
Champions en inscrivant 3 buts 
face au PSG, le joueur remporte 
une nouvelle consécration, 
en étant désigné joueur de la 
semaine dans les demi-finales 
de la LDC UEFA, devançant son 
coéquipier Ruben Dias, ainsi 
que les deux joueurs de Chelsea, 
Kanté et Havertz qui étaient 
les trois autres prétendants 
pour ce titre. Sa patience ses 
efforts et son expérience font de 
Mahrez aujourd’hui un joueur 
mur et surtout qui sait prendre 
ses responsabilités. Véritable 
meneur, il fait désormais 
partie des patrons de City et il 
est écouté.Les récompensent 
pleuvent sur lui. Il est l’un des 
principaux artisans que réalise 
City en LDC qui arrive en finale 
pour la première fois de son 
histoire. L’Algérie, comme il 
l’avait fait avant avec Leicester, 
l’Algérie est tout simplement 
en train de mener City vers un 
sacre historique. Comment ne 
pas récompenser un joueur pareil 
avec ces titres qui le font entrer 
chaque jour un peu plus dans la 
légende.

«Difficile de gagner la LDC
 si on ne défend pas tous»

Dans un autre registre Mahrez 
a expliqué dans l’Equipe que 
dans les gros rendez-vous, il faut 
savoir défendre et aider pour 
gagner face à de grands clubs. 
Pour lui, face au PSG, le manque 
d’efforts défensifs ont profités à 
City « Guardiola nous a vraiment 
imprégnés de cette agressivité à 
la perde de balle. Pour être un 
joueur de très, très haut niveau 
il faut faire ce genre d’efforts. 
Moi je ne défends pas très bien 
mais je la fais pour aider mes 
coéquipiers. Au très haut niveau 
si tu ne défends pas tu peux 
pénaliser ton équipe. Après quand 
tu es Ronaldo, Messi, Neymar ou 
M’bappe et que tu as des qualités 
tellement extraordinaires, peut-

être que tu peux faire abstraction 
sur certaines tâches défensives. 
Mais à l’arrivée, quand on 
retarde Paris, on se dit que c’est 
difficile de remporter la Ligue 
des champions si tout le monde 
ne défend pas. Pourtant j’ai vu 
Neymar beaucoup défendre, 
Mbappe aussi au match aller. 
Je pense qu’on a été un peu 
meilleurs que les parisiens dans 
l’ensemble. On ne s’est pas 
qualifiés simplement par ce que 
deux joueurs auraient moins 
défendus.» a expliqué Mahrez 
dans l’Equipe.

Mahrez encore plus dans 
la légende

Encore une belle semaine pour 
Riyad Mahrez. C’est un ramadan 

que ne risque pas d’oublier 
l’international algérien de 
Manchester City. Après avoir 
qualifié son club pour la finale 
de la Ligue des Champions 
en inscrivant 3 buts face au 
PSG, le joueur remporte une 
nouvelle consécration, en étant 
désigné joueur de la semaine 
dans les demi-finales de la LDC 
devançant son coéquipier Ruben 
Dias, ainsi que les deux joueurs 
de Chelsea, Kanté et Havertz qui 
étaient les trois autres prétendants 
pour ce titre. Sa patience ses 
efforts et son expérience font de 
Mahrez aujourd’hui un joueur 
mur et surtout qui sait prendre 
ses responsabilités. Véritable 
meneur, il fait désormais partie 

des patrons de City et il est 
écouté.
«Difficile de gagner la LDC si 

on ne défend pas tous»
Dans un autre registre Mahrez 
a expliqué dans l’Equipe que 
dans les gros rendez-vous, il faut 
savoir défendre et aider pour 
gagner face à de grands clubs. 
Pour lui, face au PSG, le manque 
d’efforts défensifs ont profités à 
City « Guardiola nous a vraiment 
imprégnés de cette agressivité à 
la perde de balle. Pour être un 
joueur de très, très haut niveau 
il faut faire ce genre d’efforts. 
Moi je ne défends pas très bien 
mais je la fais pour aider mes 
coéquipiers. Au très haut niveau 
si tu ne défends pas tu peux 
pénaliser ton équipe. Après quand 
tu es Ronaldo, Messi, Neymar ou 
M’bappe et que tu as des qualités 
tellement extraordinaires, peut-
être que tu peux faire abstraction 
sur certaines tâches défensives. 
Mais à l’arrivée, quand on 
retarde Paris, on se dit que c’est 
difficile de remporter la Ligue 
des champions si tout le monde 
ne défend pas. Pourtant j’ai vu 
Neymar beaucoup défendre, 
Mbappe aussi au match aller. 
Je pense qu’on a été un peu 
meilleurs que les parisiens dans 
l’ensemble. On ne s’est pas 
qualifiés simplement par ce que 
deux joueurs auraient moins 
défendus.» a expliqué Mahrez 
dans l’Equipe.

Florian Thauvin et les Tigres, c’est 
officiel ! L’attaquant quittera bien 
l’Olympique de Marseille cet été 

pour rejoindre André-Pierre Gignac au 
Mexique.
C’était dans l’air, c’est désormais officiel, 
Florian Thauvin (28 ans) a choisi de 
quitter l’Olympique de Marseille à l’issue 
de la saison alors que son contrat arrive 
à échéance. Si le président marseillais 
Pablo Longoria a bien tenté de le retenir, 
l’attaquant a préféré opter pour un 
nouveau challenge.
L’international tricolore (10 sélections, 
1 but) s’est engagé avec les Tigres de 
Monterrey. Il a paraphé un contrat de 5 ans, 
assorti d’un salaire annuel net avoisinant 
les 5 M€, empochant au passage une jolie 
prime à la signature (environ 5 M€).

Retrouvailles avec Gignac
Dragué par la compagnie CEMEX 
(ciment) depuis le mois de mars, le natif 
d’Orléans s’est laissé tenter après avoir 
discuté longuement avec André-Pierre 
Gignac (35 ans), son ancien partenaire à 
l’OM, star de l’écurie mexicaine depuis 
maintenant six saisons. Faute d’offres 
particulièrement alléchantes en Europe, 
l’ancien Bastiais a donc accepté de relever 
le challenge, mettant ainsi un terme à 
sa longue histoire d’amour avec le club 
phocéen initiée en 2013 (avec une petite 
parenthèse à Newcastle les six premiers 
mois de la saison 2015/16.

Florian Thauvin dit oui aux Tigres
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« Boris envoie les « Boris envoie les 
canonnières défendre Jersey. canonnières défendre Jersey. 
» A l’ instar de la « une » du » A l’instar de la « une » du 
Daily Express du jeudi 6 mai, Daily Express du jeudi 6 mai, 
la presse britannique a pris la presse britannique a pris 
des accents belliqueux pour des accents belliqueux pour 
décrire les tensions entre décrire les tensions entre 
la France et le Royaume-la France et le Royaume-
Uni autour de la pêche. Des Uni autour de la pêche. Des 
marins français ont manifesté marins français ont manifesté 
au large de Jersey une bonne au large de Jersey une bonne 
partie de la journée de jeudi partie de la journée de jeudi 
pour protester contre les pour protester contre les 
conditions de pêche imposées conditions de pêche imposées 
après le Brexit.après le Brexit.
Alors que la France, par la Alors que la France, par la 
voix de sa ministre de la mer, voix de sa ministre de la mer, 
Annick Girardin, a menacé Annick Girardin, a menacé 
à mots couverts de couper à mots couverts de couper 
l’électricité sur l’ île anglo-l’électricité sur l’île anglo-
normande, les deux pays ont normande, les deux pays ont 
chacun envoyé des navires chacun envoyé des navires 
de patrouille sur la Manche de patrouille sur la Manche 
jeudi. « Le premier ministre jeudi. « Le premier ministre 
envoie la Navy affronter les envoie la Navy affronter les 
Français à Jersey », osait Français à Jersey », osait 
même le Daily Telegraph en même le Daily Telegraph en 
« une », jeudi matin.« une », jeudi matin.
La confrontation était appelée La confrontation était appelée 
à se dénouer, après que les à se dénouer, après que les 
bateaux français, au milieu bateaux français, au milieu 
de l’après-midi, ont indiqué de l’après-midi, ont indiqué 
à l’Agence France-Presse à l’Agence France-Presse 
qu’ ils commençaient à quitter qu’ils commençaient à quitter 
les lieux sans qu’aucun les lieux sans qu’aucun 
affrontement se soit tenu.affrontement se soit tenu.
« Notre nouveau Trafalgar », « Notre nouveau Trafalgar », 
fanfaronnait aussitôt le Daily fanfaronnait aussitôt le Daily 
Mail sur la page d’accueil Mail sur la page d’accueil 
de son édition en ligne. Le de son édition en ligne. Le 
matin, le tabloïd avait choisi matin, le tabloïd avait choisi 
de détailler, dès sa « une de détailler, dès sa « une 
», l’armement disponible à », l’armement disponible à 
bord du HMS Severn, l’un bord du HMS Severn, l’un 
des deux navires déployés des deux navires déployés 
sur la Manche. Le Guardian, sur la Manche. Le Guardian, 
journal réputé de centre journal réputé de centre 
gauche, avait pour sa part gauche, avait pour sa part 
rappelé (à toutes fins utiles et rappelé (à toutes fins utiles et 
photographie à l’appui) que photographie à l’appui) que 
le HMS Tarar, l’autre navire, le HMS Tarar, l’autre navire, 
était le plus imposant des était le plus imposant des 
deux patrouilleurs envoyés deux patrouilleurs envoyés 
avec ses 90 mètres de long, avec ses 90 mètres de long, 
et qu’ il disposait depuis et qu’il disposait depuis 
peu d’un « camouflage peu d’un « camouflage 
réfléchissant (…) conçu pour réfléchissant (…) conçu pour 
rendre plus difficile, pour rendre plus difficile, pour 
l’ennemi, l’évaluation de sa l’ennemi, l’évaluation de sa 
vitesse et sa direction ».vitesse et sa direction ».
« Cette façon de se « Cette façon de se 
comporter évoque comporter évoque 
davantage le XIXe que le davantage le XIXe que le 
XXIe siècle »XXIe siècle »
L’épisode rappelle au journal L’épisode rappelle au journal 

les « guerres de la morue » les « guerres de la morue » 
des années 1970, « quand il y des années 1970, « quand il y 
eut de violents affrontements eut de violents affrontements 
entre des bateaux britanniques entre des bateaux britanniques 
et des pêcheurs islandais ». et des pêcheurs islandais ». 
Le Royaume-Uni protestait Le Royaume-Uni protestait 
alors contre l’agrandissement alors contre l’agrandissement 
mené par Reykjavik de ses mené par Reykjavik de ses 
eaux territoriales. Déjà des eaux territoriales. Déjà des 
bateaux de la Navy avaient bateaux de la Navy avaient 
été de la partie. L’accord été de la partie. L’accord 
final, favorable à l’ Islande, final, favorable à l’Islande, 
avait porté un coup très dur avait porté un coup très dur 
au secteur britannique de la au secteur britannique de la 
pêche.pêche.
« Il est assez extraordinaire « Il est assez extraordinaire 
de formuler des menaces de formuler des menaces 
de blocage, de coupure de blocage, de coupure 
d’électricité »d’électricité »
Plus martial encore, l’Evening Plus martial encore, l’Evening 
Standard fait détailler par Standard fait détailler par 
l’amiral en retraite Adam l’amiral en retraite Adam 
West la procédure par West la procédure par 
laquelle les bateaux de laquelle les bateaux de 
guerre de Londres pourraient guerre de Londres pourraient 
« arrêter » les pêcheurs « arrêter » les pêcheurs 
français impliqués et « saisir français impliqués et « saisir 
» leur navire. « Il est assez » leur navire. « Il est assez 
extraordinaire de formuler extraordinaire de formuler 
des menaces de blocage, de des menaces de blocage, de 
coupure d’électricité. Cette coupure d’électricité. Cette 
façon de se comporter évoque façon de se comporter évoque 
davantage le XIXe que le davantage le XIXe que le 
XXIe siècle », s’offusque le XXIe siècle », s’offusque le 
militaire.militaire.
Le journal cite aussi des Le journal cite aussi des 

propos rapportés à l’agence propos rapportés à l’agence 
PA News par Josh Dearing, PA News par Josh Dearing, 
un pêcheur jersiais âgé de 28 un pêcheur jersiais âgé de 28 
ans témoin des manœuvres ans témoin des manœuvres 
de ses collègues français. « de ses collègues français. « 
Il fallait voir ça (…), c’était Il fallait voir ça (…), c’était 
comme une invasion », dit-comme une invasion », dit-
il, sur « une mer de lumières il, sur « une mer de lumières 
rouges et de fusées ». Il n’a rouges et de fusées ». Il n’a 
pas échappé au jeune marin pas échappé au jeune marin 
que « les Français étant les que « les Français étant les 
Français, ils ne badinent Français, ils ne badinent 
pas. Ils peuvent bloquer pas. Ils peuvent bloquer 
leurs propres ports. Ils n’y leurs propres ports. Ils n’y 
réfléchiraient pas à deux réfléchiraient pas à deux 
fois avant de venir ici nous fois avant de venir ici nous 
faire la même chose ». Pour faire la même chose ». Pour 
lui, « les pêcheries de Jersey lui, « les pêcheries de Jersey 
n’ont rien fait de mal. (…) n’ont rien fait de mal. (…) 
Elles ont délivré des permis Elles ont délivré des permis 
aux pêcheurs français qui y aux pêcheurs français qui y 
étaient éligibles (…), et ceux étaient éligibles (…), et ceux 
qui n’ont pas de droits de qui n’ont pas de droits de 
pêche historiques ne font que pêche historiques ne font que 
chouiner ».chouiner ».
La remise des licences « La remise des licences « 
était une complète insulte était une complète insulte 
faite aux Français »faite aux Français »
Tous ses collègues ne Tous ses collègues ne 
partagent pas cet avis, à en partagent pas cet avis, à en 
croire le Bailiwick Express, croire le Bailiwick Express, 
un média local en ligne, qui a un média local en ligne, qui a 
rencontré Chris Le Masurier, rencontré Chris Le Masurier, 
un important pêcheur un important pêcheur 
d’huîtres et de moules. d’huîtres et de moules. 
Lui trouve des raisons à la Lui trouve des raisons à la 

colère de ses collègues du colère de ses collègues du 
continent, voyant un certain continent, voyant un certain 
amateurisme dans la manière amateurisme dans la manière 
dont les nouvelles licences dont les nouvelles licences 
de pêche ont été émises de pêche ont été émises 
: « C’était une complète : « C’était une complète 
insulte faite aux Français, insulte faite aux Français, 
comme si elles avaient été comme si elles avaient été 
délivrées par un stagiaire qui délivrées par un stagiaire qui 
aurait commencé vendredi. aurait commencé vendredi. 
Tout ceci s’est passé d’une Tout ceci s’est passé d’une 
manière déplorable. Notre manière déplorable. Notre 
gouvernement est une gouvernement est une 
telle brochette d’ idiots telle brochette d’idiots 
incompétents que j’ai honte incompétents que j’ai honte 
d’être Jersiais. ».d’être Jersiais. ».
« La réaction que nous « La réaction que nous 
voyons ressemble à quelque voyons ressemble à quelque 
chose que vous attendriez chose que vous attendriez 
de la part de la Russie ou de de la part de la Russie ou de 
l’Iran ».l’Iran ».
Jeudi matin, avant l’arrivée Jeudi matin, avant l’arrivée 
des Français, le Guardian des Français, le Guardian 
rapportait aussi les accents rapportait aussi les accents 
bellicistes de Don Thompson, bellicistes de Don Thompson, 
président de la Jersey président de la Jersey 
Fishermen’s Association, Fishermen’s Association, 
une association locale de une association locale de 
pêcheurs. Craignant alors pêcheurs. Craignant alors 
un blocage du port de Saint-un blocage du port de Saint-
Hélier, celui-là jugeait « Hélier, celui-là jugeait « 
inévitable que les Français inévitable que les Français 
agissent, mais la réaction agissent, mais la réaction 
[qu’ ils ont vue] ressemble [qu’ils ont vue] ressemble 
à quelque chose que [l’on] à quelque chose que [l’on] 
attendr[ait] de la part de la attendr[ait] de la part de la 

Russie ou de l’ Iran. (…) Ceci Russie ou de l’Iran. (…) Ceci 
s’approche assez près d’une s’approche assez près d’une 
déclaration de guerre. ».déclaration de guerre. ».
La guerre, décidément, La guerre, décidément, 
se sera rappelée au bon se sera rappelée au bon 
souvenir d’une multitude souvenir d’une multitude 
d’esprits outre-Manche. Le d’esprits outre-Manche. Le 
Daily Telegraph cite une Daily Telegraph cite une 
source du gouvernement de source du gouvernement de 
Jersey, qui remarque qu’« au Jersey, qui remarque qu’« au 
moins, quand les Allemands moins, quand les Allemands 
[les] ont envahis, ils n’ont [les] ont envahis, ils n’ont 
pas éteint la lumière » – en pas éteint la lumière » – en 
référence à l’occupation référence à l’occupation 
de l’ île par les nazis de l’île par les nazis 
pendant la seconde guerre pendant la seconde guerre 
mondiale et aux menaces mondiale et aux menaces 
implicites de Paris de couper implicites de Paris de couper 
son approvisionnement son approvisionnement 
en électricité. Par en électricité. Par 
méconnaissance ou méconnaissance ou 
par perfidie, le journal par perfidie, le journal 
commet aussi une curieuse commet aussi une curieuse 
imprécision en assurant imprécision en assurant 
qu’Annick Girardin aurait un qu’Annick Girardin aurait un 
jour revendiqué son « âme jour revendiqué son « âme 
de pirate ». En fait, dans un de pirate ». En fait, dans un 
article de Paris Match datant article de Paris Match datant 
de 2019, la ministre de la de 2019, la ministre de la 
mer, native de Saint-Malo, mer, native de Saint-Malo, 
évoquait son âme « de corsaire évoquait son âme « de corsaire 
». Les uns étaient des bandits, ». Les uns étaient des bandits, 
les autres des mercenaires les autres des mercenaires 
opérant sur commande d’un opérant sur commande d’un 
Etat : les aléas de traduction Etat : les aléas de traduction 
tombent parfois à pic.tombent parfois à pic.

PÊcHe Post-BReXit :
La presse britannique répond aux tensions 

impliquant les pêcheurs hexagonaux à Jersey 
avec une tonalité martialeAnnoncées en nnoncées en 

septembre 2019, les septembre 2019, les 
deux compétitions deux compétitions 

par nation se tiendront par nation se tiendront 
intégralement en ligne intégralement en ligne 
pendant les JO, du 23 juillet pendant les JO, du 23 juillet 
au 8 août.au 8 août.
Après plus d’une année Après plus d’une année 
de silence, le Comité de silence, le Comité 
international olympique international olympique 
(CIO) et son partenaire Intel (CIO) et son partenaire Intel 
ont confirmé, mercredi 5 ont confirmé, mercredi 5 
mai, que les tournois d’e-mai, que les tournois d’e-
sport sur Rocket League et sport sur Rocket League et 
Street Fighter V, prévus en Street Fighter V, prévus en 
marge des Jeux olympiques marge des Jeux olympiques 
de Tokyo en 2020, seraient de Tokyo en 2020, seraient 
maintenus en marge de maintenus en marge de 
l’ édition qui se tiendra l’édition qui se tiendra 
du 23 juillet au 8 août. du 23 juillet au 8 août. 
Selon l’ annonce publiée Selon l’annonce publiée 
sur le site des JO, les deux sur le site des JO, les deux 
tournois seront organisés tournois seront organisés 
intégralement en ligne, dans intégralement en ligne, dans 
des formats adaptés à la des formats adaptés à la 
situation sanitaire.situation sanitaire.
Les équipes et joueurs Les équipes et joueurs 
en lice représenteront en lice représenteront 
leurs pays ou régions et leurs pays ou régions et 
s’affronteront au cours de s’affronteront au cours de 
deux étapes qualificatives deux étapes qualificatives 
en juin, puis lors de phases en juin, puis lors de phases 
finales, du 11 au 14 juillet finales, du 11 au 14 juillet 
pour Rocket League, et du pour Rocket League, et du 
16 au 21 pour Street Fighter 16 au 21 pour Street Fighter 

V. La somme de 250 000 V. La somme de 250 000 
dollars (environ 207 000 dollars (environ 207 000 
euros) de récompense sera euros) de récompense sera 
répartie entre les meilleurs répartie entre les meilleurs 
joueurs de chacune des deux joueurs de chacune des deux 
compétitions, qui s’achèvera compétitions, qui s’achèvera 
quelques jours avant le début quelques jours avant le début 
des Jeux olympiques.des Jeux olympiques.
Même si cette compétition Même si cette compétition 
a lieu pendant les Jeux a lieu pendant les Jeux 
olympiques de Tokyo, elle olympiques de Tokyo, elle 
ne s’ inscrit pas réellement au ne s’inscrit pas réellement au 
programme de l’ événement. programme de l’événement. 
Ces tournois se dérouleront Ces tournois se dérouleront 
dans le cadre de l’ Intel World dans le cadre de l’Intel World 
Open, un tournoi organisé Open, un tournoi organisé 
pour l’ occasion et qui permet pour l’occasion et qui permet 

au CIO de se rapprocher de au CIO de se rapprocher de 
la discipline sans pour autant la discipline sans pour autant 
l’ inscrire au programme des l’inscrire au programme des 
Jeux.Jeux.

Intérêts pour les sports Intérêts pour les sports 
virtuelsvirtuels

Ce fonctionnement avait Ce fonctionnement avait 
déjà été mis en place lors déjà été mis en place lors 
des Jeux olympiques d’hiver des Jeux olympiques d’hiver 
à Pyeongchang, en 2018, à Pyeongchang, en 2018, 
avec l’ organisation d’un avec l’organisation d’un 
tournoi sur le jeu de stratégie tournoi sur le jeu de stratégie 
Starcraft II. Cette année, les Starcraft II. Cette année, les 
deux jeux sélectionnés ont deux jeux sélectionnés ont 
été choisis pour leur lisibilité été choisis pour leur lisibilité 
et la facilité à en comprendre et la facilité à en comprendre 
les règles – même pour un les règles – même pour un 

public non averti.public non averti.
Rocket League est une Rocket League est une 
adaptation farfelue du adaptation farfelue du 
football avec un énorme football avec un énorme 
ballon et des voitures en ballon et des voitures en 
lieu et place des joueurs ; et lieu et place des joueurs ; et 
Street Fighter V est le dernier Street Fighter V est le dernier 
épisode d’une série de jeux épisode d’une série de jeux 
de combat extrêmement de combat extrêmement 
populaire depuis trente ans populaire depuis trente ans 
et dont le but est de mettre à et dont le but est de mettre à 
terre son adversaire.terre son adversaire.
A la fin d’avril, le CIO avait A la fin d’avril, le CIO avait 
déjà annoncé l’ arrivée d’une déjà annoncé l’arrivée d’une 
autre compétition de sports autre compétition de sports 
électroniques, les Olympic électroniques, les Olympic 
Virtual Series, un tournoi Virtual Series, un tournoi 

qui privilégie les simulations qui privilégie les simulations 
de sports réels. Une course de sports réels. Une course 
nautique virtuelle encadrée nautique virtuelle encadrée 
par la Fédération mondiale de par la Fédération mondiale de 
voile se tiendra ainsi grâce à voile se tiendra ainsi grâce à 
la simulation Virtual Regatta. la simulation Virtual Regatta. 
Les sports automobiles ne Les sports automobiles ne 
seront pas en reste : la licence seront pas en reste : la licence 
Gran Turismo accueillera Gran Turismo accueillera 
une course organisée une course organisée 
avec le concours de la avec le concours de la 
Fédération internationale de Fédération internationale de 
l’ automobile. Les Olympic l’automobile. Les Olympic 
Virtual Series accueilleront Virtual Series accueilleront 
aussi des épreuves de aussi des épreuves de 
cyclisme sur la plate-forme cyclisme sur la plate-forme 
Zwift, un simulateur, qui Zwift, un simulateur, qui 
permet aussi de participer à permet aussi de participer à 
des courses de vélo en ligne.des courses de vélo en ligne.
Avec ces compétitions, le Avec ces compétitions, le 
CIO concrétise son intérêt CIO concrétise son intérêt 
pour les sports virtuels, pour les sports virtuels, 
sans pour autant se lancer sans pour autant se lancer 
totalement dans l’ e-sport totalement dans l’e-sport 
et ses jeux vidéo majeurs, et ses jeux vidéo majeurs, 
comme le jeu de stratégie comme le jeu de stratégie 
complexe League of complexe League of 
Legends ou le jeu de tir Legends ou le jeu de tir 
Counter-Strike. Inquiètes Counter-Strike. Inquiètes 
du désintérêt croissant des du désintérêt croissant des 
jeunes générations, plusieurs jeunes générations, plusieurs 
fédérations sportives ont fédérations sportives ont 
déjà fait un premier pas déjà fait un premier pas 
vers l’ e-sport ces dernières vers l’e-sport ces dernières 
années.années.

JeUX vidÉo :
Des tournois de « Street Fighter V » et de « Rocket League » 
auront bien lieu en marge des Jeux olympiques de Tokyo

Les différents es différents 
sélectionneurs ont sélectionneurs ont 
jusqu’au 1er juin jusqu’au 1er juin 

pour soumettre leur liste pour soumettre leur liste 
de 26 joueurs. L’Euro doit de 26 joueurs. L’Euro doit 
commencer le 11 juin.commencer le 11 juin.
De 23, ils passent à 26. De 23, ils passent à 26. 
L’UEFA a décidé d’autoriser L’UEFA a décidé d’autoriser 
« à titre exceptionnel », « à titre exceptionnel », 
mardi 4 mai, les sélections mardi 4 mai, les sélections 
disputant le prochain Euro disputant le prochain Euro 
(qui se déroulera du 11 juin (qui se déroulera du 11 juin 
au 11 juillet) à convoquer au 11 juillet) à convoquer 
26 joueurs, au lieu de 23 26 joueurs, au lieu de 23 
habituellement. Le but est de habituellement. Le but est de 
pouvoir faire face aux risques pouvoir faire face aux risques 
de contamination au Covid-19 de contamination au Covid-19 
et de quarantaine.et de quarantaine.
Réclamé par plusieurs Réclamé par plusieurs 
sélectionneurs face au risque sélectionneurs face au risque 
que la pandémie décime leur que la pandémie décime leur 
effectif, cet élargissement effectif, cet élargissement 
de la liste principale est de la liste principale est 
inédit depuis que les équipes inédit depuis que les équipes 
nationales sont passées de 22 nationales sont passées de 22 
à 23 joueurs, lors de la Coupe à 23 joueurs, lors de la Coupe 

des confédérations 2001.des confédérations 2001.
En revanche, comme lors des En revanche, comme lors des 
compétitions précédentes, compétitions précédentes, 
seuls 23 joueurs devront seuls 23 joueurs devront 
figurer sur la feuille de match figurer sur la feuille de match 

« pour chaque rencontre », « pour chaque rencontre », 
précise l’ instance européenne. précise l’instance européenne. 
Les sélectionneurs pourront Les sélectionneurs pourront 
ajuster cette liste au fil du ajuster cette liste au fil du 
tournoi.tournoi.

Les listes avant le 1er juinLes listes avant le 1er juin
Les sélectionneurs ont Les sélectionneurs ont 
jusqu’au 1er juin pour jusqu’au 1er juin pour 
soumettre à l’UEFA leur liste soumettre à l’UEFA leur liste 
des 26. Mais entre cette date des 26. Mais entre cette date 

et leur premier match, ils et leur premier match, ils 
pourront librement remplacer pourront librement remplacer 
un joueur en cas de « blessure un joueur en cas de « blessure 
ou de maladie sérieuses », ou de maladie sérieuses », 
attestées médicalement. Lors attestées médicalement. Lors 
de l’Euro 2016, Adil Rami, de l’Euro 2016, Adil Rami, 
Morgan Schneiderlin et Morgan Schneiderlin et 
Samuel Umtiti avaient ainsi Samuel Umtiti avaient ainsi 
remplacé Raphaël Varane, remplacé Raphaël Varane, 
Jérémy Mathieu et Lassana Jérémy Mathieu et Lassana 
Diarra, initialement appelés.Diarra, initialement appelés.
« Par souci de clarté, les « Par souci de clarté, les 
joueurs qui ont été testés joueurs qui ont été testés 
positifs au Covid-19 » ou positifs au Covid-19 » ou 
ceux qui ont été placés à ceux qui ont été placés à 
l’ isolement en tant que « l’isolement en tant que « 
cas contact » entrent dans cas contact » entrent dans 
la catégorie des « maladies la catégorie des « maladies 
sérieuses », ajoute l’UEFA.sérieuses », ajoute l’UEFA.
Par ailleurs, les gardiens Par ailleurs, les gardiens 
pourront être remplacés pourront être remplacés 
avant chaque match « en cas avant chaque match « en cas 
d’ incapacité physique, même d’incapacité physique, même 
si un ou deux gardiens de la si un ou deux gardiens de la 
liste sont encore disponibles liste sont encore disponibles 
», a décidé le comité exécutif.», a décidé le comité exécutif.

eURo 2021 :
L’UEFA autorise 26 joueurs par sélection
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Bientôt des batteries au sodium sans anode ... une révolution 

Twitter déploie Spaces : 

comment ça marche ?

Des chercheurs aux 
États-Unis viennent 
de mettre au point 

un accumulateur d’un 
nouveau genre, au sodium et 
sans anode. La découverte 
pourrait permettre de créer 
des batteries plus petites, plus 
écologiques et moins chères.
Les chercheurs planchent 

sur des batteries sodium-ion 
depuis des années comme 
une alternative prometteuse 
aux batteries lithium-ion 
utilisées dans la plupart des 
appareils électroniques. En 

plus d’être plus abondant, 
et donc moins cher, le 
sodium (Na) a un impact 
environnemental largement 
réduit par rapport au lithium. 
Toutefois, ces batteries 
présentent généralement une 
capacité et une durée de vie 
plus limitées.
Dans une nouvelle étude 

publiée dans la revue 
Advanced Science, des 
chercheurs de l’Université 
Washington de Saint-Louis 
aux États-Unis sont parvenus 
à créer une batterie au 
sodium en supprimant tout 
simplement l’anode. Elle est 
remplacée par une feuille 
de cuivre comme capteur de 
courant. Plutôt que d›être 
captés par l’anode, les ions 
de sodium se transforment en 
métal puis se plaquent sur la 
feuille de cuivre. La phase de 
recharge de la batterie dissout 
ce métal et les ions retournent 

à la cathode. La suppression 
de l’anode permettra de 
réduire considérablement la 
taille des batteries.

Une cellule capillaire 
unique au monde

Un problème courant dans 
les accumulateurs est la 
formation de dendrites, des 
structures qui poussent sur 
les électrodes comme des 
branches d›arbres et réduisent 
les performances, et peuvent 
conduire à des courts-circuits. 
Les prototypes de batteries 
similaires avaient également 
souffert de bulles de gaz, des 
mousses ou des particules de 
métal déconnectées.
Afin de mieux comprendre 

ce mécanisme, les chercheurs 
ont créé un outil unique, 
une « cellule capillaire » 
transparente. Plutôt que de 
fabriquer des prototypes 
d’accumulateurs, puis 
les détruire pour analyser 

l’évolution de la structure 
interne, cette cellule 
capillaire permet de suivre 
le fonctionnement en direct. 
« Toutes les instabilités de 
la batterie s›accumulent 
pendant le fonctionnement, a 
affirmé Peng Bai qui a dirigé 
la recherche. Ce qui compte 
vraiment est l’instabilité 
durant le processus 
dynamique, et il n’existe 
aucune méthode pour le 
caractériser. »  La création de 
cet outil transparent a permis 
d›observer la formation du 
sodium métal en temps réel.
Réduire le contenu en eau 

pour réduire les dendrites
Les métaux alcalins comme 

le sodium réagissent à l’eau. 
En consultant les cellules 
capillaires, les chercheurs 
ont pu se rendre compte que 
le séchage de l›électrolyte 
était plus long. Le secret 
pour réduire la formation 

de dendrites et autres 
irrégularités a donc été de 
réduire la quantité d’eau dans 
l’électrolyte. « Le contenu 
en eau doit être à moins de 
10 parties par million », a 
indiqué Peng Bai.
Cette découverte peut 

surprendre par sa simplicité. 
«Nous avons prouvé que vous 
pouvez utiliser la solution 
la plus simple pour créer la 
meilleure batterie », résume 
Peng Bai. Les performances 
de cette nouvelle batterie 
sont équivalentes aux 
accumulateurs lithium-ion 
classiques, avec la même 
densité d›énergie. Sans anode, 
elles seront donc plus petites 
et moins chères et pourraient 
impacter les prochaines 
générations d’appareils, aussi 
bien les smartphones que les 
voitures électriques.

Le réseau social 
Twitter poursuit son 
déploiement avec son 

nouvel outil Spaces qui donne 
la parole aux internautes. 
Depuis le 3 mai, cette fonction 
est réservée aux comptes 
ayant plus de 600 abonnés ; 
ceux-ci pourront tenir salon 
pour communiquer en direct 
et tenir des conversations 
audio avec les internautes. 
Twitter envisage de créer des 
salons payants ou des tickets 
d’entrée, afin de rémunérer les 
créateurs de contenus.
Un an après avoir annoncé 

Twitter Spaces, le réseau social 
l’a finalement rendu accessible 
à tous ses utilisateurs... ou 
presque. Pour le moment, 
seuls les comptes ayant au 
moins 600 followers pourront 
se lancer dans l’aventure audio 
de Twitter. « Aujourd’hui, 
nous étendons la possibilité 
de créer un espace à tous les 
comptes ayant 600 followers 
ou plus sur Twitter. D’après 
ce que nous avons appris 
jusqu’à présent, ces comptes 
sont susceptibles de proposer 
une bonne expérience dans 
l’animation de conversations 
en direct en raison de leur 

audience existante », a 
déclaré la plateforme dans un 
communiqué de presse, lundi 
dernier. Renforcement des 
outils de modération
En complément de ce 

déploiement grandeur nature, 
Twitter a souhaité renforcer 
ses outils de modération pour 
les salons audio. La plateforme 
a récemment annoncé donner 
la possibilité au créateur d’un 
espace audio de couper le 
micro de tous les intervenants 
présents, et ce, en même 
temps. En tant qu’hôte, vous 
pourrez bien évidemment 
bannir un intervenant, épingler 
des tweets dans le salon et 
inviter des personnes à suivre 
le direct. Pour les auditeurs, 
les actions possibles sont 
très limitées. Outre le fait de 
suivre les discussions audio, 
un utilisateur pourra réagir 
à l’aide d’emojis, demander 
à prendre la parole, faire la 
promotion de ce Space dans 
un tweet et en message privé, 
consulter les tweets épinglés 
dans l’espace et enfin suivre 
la discussion si les sous-
titres sont bien activés par 
l’intervenant qui a la parole. 
« Des améliorations ont été 

apportées aux sous-titres en 
direct afin qu’ils puissent être 
mis en pause, personnalisés 
et plus précis », a précisé 
Twitter.
Twitter rappelle que « tout le 

monde peut signaler et bloquer 
d’autres personnes dans un 
espace » et pour préserver 
ses utilisateurs la plateforme 
a mis au point un système 
d’alarme. Désormais, un 
utilisateur pourra être alerté si 
une personne qu’il a bloquée 
parle déjà dans un salon audio 
que vous étiez sur le point 
de rejoindre. Il sera en outre 
impossible à ces personnes 
bloquées de rejoindre un 
espace créé par l’utilisateur les 
ayant bloquées.
Mieux rémunérer le travail 
des créateurs de contenu 

Twitter avait déjà émis l›idée 
des abonnements payants 
sur sa plateforme avec le 
Super Follow. Désormais, le 
réseau social voudrait lancer 
des « espaces avec billets 
d›entrée ». Ces salons audio 
payants viseraient à aider 
les créateurs de contenus à 
exploiter au mieux leur travail 
sur la plateforme. « Les hôtes 
consacrent du temps et des 

efforts à créer des espaces de 
conversation, de connexion 
et de divertissement. Nous 
travaillons actuellement sur 
un moyen de récompenser 
les hôtes pour les expériences 
qu’ils créent en obtenant 
un soutien financier, tout en 
offrant aux auditeurs un accès 
exclusif aux conversations qui 
leur tiennent le plus à cœur», 
a expliqué Twitter. Pour le 
moment, seul un groupe limité 
pourra lancer de tels espaces 
« dans les mois à venir », a 
indiqué la plateforme sans en 
donner la date exacte.
Des salons payants, la fonction 

deviendrait très lucrative 
Au niveau du prix, Twitter 

laisse la main au créateur qui 
pourra fixer seul ses tarifs 
pour accéder à son espace 
ainsi que le nombre de billets 
disponibles à la vente. Si 
cette fonction peut se révéler 

extrêmement lucrative, reste 
à savoir comment les recettes 
seront partagées. Twitter a 
précisé que « la majorité des 
revenus » sera perçue par les 
hôtes tandis que la plateforme 
ne conservera qu’« une petite 
partie de ces revenus ». 
Interrogé sur le pourcentage 
perçu par le réseau social 
concernant ces ventes, Twitter 
n›a pas souhaité répondre pour 
le moment. Pour poursuivre 
la discussion dans cette phase 
de test, Dantley Davis, Chief 
Design Officer, a lancé  un 
espace dédié à ce sujet où il 
pourra répondre, avec l’aide de 
l’équipe derrière Spaces, aux 
questions de la communauté. 
Un bon moyen pour Twitter 
d’avoir plus rapidement 
le retour de ses propres 
utilisateurs sans étendre le test 
à d›autres personnes.



Samedi 08 Mai 2021

16 Santé SeybouSe Times

Suite à une réévaluation, 
l’EFSA (European Food 
Safety Authority) considère 

que le dioxyde de titane, utilisé 
comme additif dans les denrées 
sous le nom E171, peut avoir 
des effets négatifs sur la santé 
des consommateurs. En cause : 
son supposé effet génotoxique 
mis en avant par plusieurs 
études scientifiques. C’est 
maintenant aux Etats membres 
de prendre en compte cet avis et 
de décider de son interdiction, 
à l’instar de la France.
Le dioxyde de titane est une 
substance autorisée comme 
additif alimentaire (E171) dans 
les denrées, principalement 
les confiseries, produits de 
boulangerie et sauces. Il est 
également utilisé dans les 
cosmétiques, les peintures et 
les médicaments. Mais alors 
que le gouvernement français a 
décidé de l’interdire depuis le 
1er janvier 2020 dans les seuls 
produits alimentaires, il est 
toujours bel et bien inscrit dans 

la liste des additifs alimentaires 
autorisés au niveau européen. 
Une « situation tout simplement 
incompréhensible et injustifiable 
», comme l’expliquait 
l’association UFC-Que Choisir 
sur ce sujet. C’est pourquoi l’avis 
sur la question de l’Autorité 
européenne de sécurité des 
aliments (EFSA) était très attendu.
L’Agence vient de trancher 
et estime qu’il « ne peut plus 

être considéré comme sûr en 
tant qu’additif alimentaire. » 
Cet avis constitue une « mise à 
jour » qui amende les résultats 
de la précédente évaluation de 
l’EFSA de 2016, qui soulignait 
la nécessité de poursuivre les 
recherches pour combler les 
lacunes en matière de données. 
L’un de ses hauts responsables, le 
Pr Maged Younes indique qu’un « 
élément décisif pour arriver à cette 

conclusion a été que nous n’avons 
pas pu exclure les problèmes 
de génotoxicité qui pourraient 
survenir suite à la consommation 
de particules de dioxyde de 
titane. » Ce terme désignant 
la capacité d’une substance 
chimique à endommager l’ADN, 
le matériel génétique des cellules.
« Nous n’avons pas pu établir un 
niveau sûr pour l’apport quotidien »
Or, la génotoxicité d’une 
substance pouvant entraîner des 
effets cancérigènes, il est crucial 
d’évaluer l’effet génotoxique 
potentiel d’une substance avant 
de statuer sur sa sécurité. Ici, le 
risque concerne le fait qu’après 
une ingestion orale, les particules 
de dioxyde de titane peuvent 
s’accumuler dans l’organisme 
». Le Pr Matthew Wright, 
président du groupe de travail 
de l’EFSA sur le E171, ajoute : 
« Bien que les preuves d’effets 
toxiques généraux n’aient pas été 
entièrement concluantes, sur la 
base des nouvelles données et des 
méthodes renforcées utilisées, 

nous n’avons pas pu exclure un 
problème de génotoxicité et nous 
n’avons pas pu établir un niveau 
sûr pour l’apport quotidien 
de cet additif alimentaire. »
L’EFSA souligne que cette 
évaluation a été réalisée en 
tenant compte de plusieurs 
milliers d’études rendues 
disponibles depuis la précédente 
évaluation datant de 2016, « y 
compris de nouvelles preuves 
et données scientifiques sur 
les nanoparticules. » Ses 
experts scientifiques ont par 
ailleurs utilisé des données 
développées en 2018 par le 
comité scientifique de l’EFSA 
sur les nanotechnologies, en les 
appliquant à l’évaluation de la 
sécurité des additifs alimentaires. 
Ce qui a permis d’établir que « le 
dioxyde de titane E171 contient 
au plus 50% de particules de 
taille nanométrique (c’est-à-
dire moins de 100 nanomètres) 
auxquelles les consommateurs 
pourraient être exposés. »

Le dioxyde de titane « n’est plus considéré comme sûr 
en tant qu’additif alimentaire » selon l’EFSA

Les déformations inesthétiques 
de la région des paupières 
inférieures peuvent engendrer 

bien des complexes, et faire basculer 
notre optimisme narcissique vers 
l’angoisse d’un vieillissement 
immérité. Pourtant, il existe des 
solutions médicales et chirurgicales 
qui ne sont pas interchangeables. 
Certaines déformations sont 
susceptibles d’être mieux traitées 
par la médecine esthétique que par 
la chirurgie esthétique, et vice-versa.
Les déformations 
rencontrées sont nombreuses
• Les insatisfactions 
habituellement incriminées 
s’orientent en fonction 
de quatre facteurs :
• l’existence de poches 
graisseuses sous les yeux ;
• une accentuation 
de la vallée des larmes ;
• une hyper-coloration brune 
ou violacée tout autour des paupières 
et particulièrement remarquable 
aux paupières inférieures ;
• une augmentation des 
petits plis cutanés au-dessous 
des cils de la paupière inférieure.
Quelles sont les différentes 
techniques pour enlever 
les poches sous les yeux ?
L’analyse précise de vos 
insatisfactions par le 
praticien est essentielle.

Devant chaque patient, il est 
nécessaire d’écouter les doléances, 
très personnelles, avant d’imposer 
un traitement systématique. 
Il faut déterminer quels sont 
les problèmes à résoudre :
• Il existe un excédent 
cutané : la seule solution sera 
alors chirurgicale, car comme un 
tailleur, il faut enlever l’excédent 
de la peau qui plisse, en plaçant 
la cicatrice à 1 mm au-dessous 
des cils de la paupière inférieure.
• Il existe des poches 
graisseuses : il faudra les retirer 
de façon mesurée, par une incision 
invisible endo-conjonctivale chez 
l’adulte jeune (au-dessous de 40 
ans) ; par contre, dès qu’il existe 
un excédent cutané important, 
il vaut mieux passer sous les 
cils et enlever l’excédent cutané 
(blépharoplastie inférieure).
• Il existe une hyper 
coloration de la peau des paupières 
: le seul traitement qui m’a apporté 
un peu de satisfaction consiste à 
blanchir les paupières en surface 
par un mélange de substances 
éclairantes, dont le chef de file est à 
base d’hydroquinone, en toute petite 
quantité, car ce dernier produit est 
cancérigène. Toutes les autres 
méthodes, lasers, ultra fréquence 
et autres poudres de perlimpinpin 
n’ont jamais été probantes.

• Il existe une fonte 
graisseuse des orbites : elle est 
parfois très frappante au niveau 
des paupières supérieures qui se 
creusent dans les orbites. Cet état 
s’accompagne souvent d’un excédent 
cutané au niveau des paupières 
inférieures. Dans ces conditions, il 
faut envisager une blépharoplastie 
inférieure, couplée avec une 
greffe de votre propre graisse au 
fond de la paupière supérieure.
• Il existe des poches 
malaires : elles se remarquent 
immédiatement sous forme de 
boursouflures qui se présentent 
au-dessous de la paupière 
inférieure, réalisant un aspect très 
préjudiciable au mental du patient 
: car elles donnent l’impression 
d’un visage d’alcoolique ou d’un 
noctambule impénitent ! Mais il 
s’agit souvent d’une prédisposition 
familiale qui peut au début 
être traitée par des infiltrations 
d’anti-inflammatoires cortisonés.
 Les différentes méthodes 
réparatrices et esthétiques
L’injection d’acide hyaluronique :
Nous la pratiquons le moins souvent 
possible, à cause des risques de 
migration en surface du produit 
injecté. C’est néanmoins une bonne 
solution chez les jeunes patients, 
car cela évite la chirurgie pendant 
une dizaine d’années. L’effet 

sur le comblement de la vallée 
des larmes est réel, par contre 
l’injection d’acide hyaluronique 
ne permet pas de traiter l’excédent 
cutané de la paupière inférieure.
Le lipofilling :
Votre propre graisse est absolument 
précieuse : on recherche des petites 
cellules graisseuses d’environ 
1 mm de diamètre, elles sont 
prélevées en sus ombilical ou 
à l’intérieur du genou. On peut 
aussi combler la vallée des larmes 
et augmenter les pommettes, en 
sachant que seulement 30 % des 
cellules greffées vont prendre. 
La blépharoplastie inférieure :
C’est pour moi l’opération qui 
donne le plus grand nombre de 
satisfaction car on combine dans 
la même opération, l’ablation de 
l’excédent 

cutané, la diminution des poches 
graisseuses sous orbitaires s’il en 
a besoin, et la rétention du muscle 
orbiculaire inférieur, comme un 
hamac que l’on fixe solidement au 
coin externe de l’œil. Ces gestes 
combinés assurent le meilleur 
rajeunissement palpébral inférieur, 
à condition de ne pas retirer trop 
de peau (risque d’ectropion)..
L’ablation chirurgicale 
des poches malaires :
C’est un geste qui s’adresse 
essentiellement à des poches 
malaires récidivantes, importantes 
et défigurantes. La cicatrice 
finale se trouve à l’aplomb de 
l’éminence malaire, elle finit 
par devenir quasi invisible.

Cernes et poches sous les yeux : 
comment les enlever, par le Dr Mitz
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Pollution, manque 
de sommeil, taba-
gisme... Autant de 

facteurs qui oxydent nos 
cellules et nous font le teint 
terne. Pour retrouver un teint 
homogène, la peau a besoin 
d’un coup d’éclat.  Soins, 
recettes naturelles... Suivez 
nos conseils pour retrouver 
une belle peau à tout âge.

Avec l’âge, la fatigue, le 
stress et les rayons UV... La 
peau s’essouffle. Résultats, 
le teint devient terne et les 
traits sont tirés. Pour retrou-
ver un visage lumineux, le 
moment est venu de passer 
à une routine beauté qui va 
booster votre éclat.

HYDRATER

C’est la clef d›une belle peau 
car elle entretient la souplesse 
de la peau. «L›hydratation 
est l›étape indispensable 
pour avoir une belle peau, 
mais pour booster l›éclat, le 
bon réflexe est d›utiliser des 

produits ciblés. En crème ou 
en sérum, l›important c›est 
qu›ils contiennent de la vita-
mine C, excellente pour réac-
tiver l›éclat et homogénéiser 
le teint, et/ou de l›acide hya-
luronique pour booster l’hy-
dratation et prévenir l’appa-
rition des rides», précise 
Nadine Pomarède.

EXFOLIER

Autre étape importante : 
faire un nettoyage de peau 
profond pour stimuler le re-
nouvellement cellulaire. A la 
maison, optez pour un gom-
mage pour éliminer les peaux 
mortes et favoriser la circula-
tion sanguine. Préférez des 
gommages pas trop riches en 
grains pour ne pas irriter la 
peau et effectuez des gestes 
circulaires pour bien nettoyer 
la peau. Chez le dermato-
logue, optez pour un peeling 
qui exfoliera la peau en pro-
fondeur. «Deux séances de 
peelings superficiels vous 

aideront à homogénéiser le 
teint, lui donner de l›éclat et 
améliorer le grain de peau», 
précise Nadine Pomarède.

COUP D’ECLAT AVEC 
LE MAQUILLAGE

Côté maquillage, il existe 
aussi des activateurs d’éclat. 
Les CC cream par exemple, 
sont des produits malins qui 
se substituent aux fonds de 
teints. Moins couvrantes et 
dotées d’une texture légère, 
elles unifient le teint et cor-
rigent les imperfections tout 
en assurant une meilleure 
protection de la peau vis à vis 
de l’environnement (pollu-
tion, UV). Enfin, pour celles 
qui recherchent un effet 
«teint hâlé», le mieux, c›est 
d›avoir recours à des auto-
bronzants qui donnent bonne 
mine sans les effets néfastes 
du soleil. Abusez-en !

Comment gérer un en-
fant qui ne veut pas 
décrocher des écrans 

? Faire manger des légumes 
au petit dernier qui les refuse 
en bloc ? Pour éviter les 
tensions et arriver à son but 
sans s’épuiser, il faut savoir 
maîtriser des techniques de 
négociation adaptées aux en-
fants. On vous propose de les 
apprendre avec le plus grand 
expert en la matière.

Calmer la colère d’un petit, 
résoudre un conflit avec son 
ado… Pour les parents, la 
gestion de crise en famille 
est un enjeu du quotidien. On 
répète sans cesse les mêmes 
consignes, on essaye diffé-
rentes techniques, puis on fi-
nit par s’énerver… ou céder. 
Et si la clé pour que tout se 
passe bien, c’était de négo-
cier ?

Comment mieux gérer les 
conflits avec ses enfants ? La 

technique d’un négociateur 
professionnel

Au programme de cette 
conférence en ligne d’une 
heure et demi :

les techniques clés des né-
gociateurs professionnels 
adaptées à la psychologie des 
enfants

Des cas concrets pour les 

mettre en pratique au quoti-
dien à la maison.

Cerise sur le gâteau : la pos-
sibilité de poser vos ques-
tions en direct pour avoir des 
conseils personnalisés.

Pour faire de vous des ex-
perts de la gestion de crise 
en famille, un expert de la 
négociation reconnu dans 
le monde entier : Marwan 

Mery, fondateur et dirigeant 
d’ADN Group. Il intervient 
au quotidien sur tout type de 
négociation : négociation de 
crise (kidnapping et rançon, 
extorsion), mais aussi négo-
ciations commerciales à forts 
enjeux ou encore les conflits 
sociaux majeurs ainsi que 

les relations diplomatiques. 

Père de 3 enfants, Marwan 

Mery en a fait le constat : 

même après avoir géré des 

centaines de conflits dans le 
monde, il n’y a rien de plus 

compliqué que de devoir gé-

rer ses propres enfants !

Les Différentes pâtes

Crises, colères, caprices : 

La méthode pour bien gérer les conflits avec ses enfants 
à la maison
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L’édition 2021 du 
Festival culturel 
national de la 

calligraphie arabe s’est 
ouverte, mardi au Palais de 
la culture Moufdi Zakaria 
avec la participation de 40 
calligraphes des différentes 
wilayas du pays.
L’exposition a porté sur 
une collection de toiles 
calligraphiques qui reflètent 
les talents des calligraphes 
algériens et la créativité 
artistique arabe et islamique 
dans la calligraphie dans ses 
volets traditionnel et moderne.
Illustrant l’ancienneté de cet 
art et ses techniques diverses 
en terme de forme et de 
contenu, les calligraphes ont 
mis en exergue la diversité et 
les différences caractérisant la 
calligraphie arabe.
Ont pris part à cette édition 
les calligraphes Mohamed 
Lamine Bentorkia, Bennai 
Mohamed Said, Doukh 

Abdelghani, Benchabane 
Zoheir, Boudraf Mohamed, 
Samri Yacine et Khethir Omar 
ainsi que d’autres venus des 
différentes wilayas du pays, 
de M’sila, Médéa, Oum El 
Bouaghi et Jijel.

Dans une allocution à cette 
occasion, le Secrétaire général 
du ministère de la Culture 
et des Arts, Zoheir Bellalou 
a affirmé que le festival de 
la calligraphie demeure «un 
acquis» depuis 2007 et un lieu 

de rencontre pour les artistes 
algériens et étrangers.
Le même responsable a 
rassuré que le ministère de la 
Culture encouragera toujours 
cet évènement qui célèbre un 
art ancien, mettant en avant 
la nécessité de soutenir la 
formation dans la calligraphie 
dans ses volets classique et 
moderne.
Appelant à créer un marché 
dédié à la calligraphie et à faire 
la promotion des calligraphes 
et de leurs œuvres à travers 
les plateformes numériques, 
le SG du ministère a rappelé 
le lancement récent de 
la plateforme numérique 
«Lawhati» consacrée à 
l’exposition et à la vente des 
œuvres d’art.
Le commissaire du Festival, 
Mohamed Safer Bati a, 
de son côté, déclaré que 
depuis la dernière décennie, 
la calligraphie en Algérie 
connaît «une dynamique» à 

la faveur de l’organisation 

de plusieurs activités dont 

les journées nationales de 

la calligraphie à Biskra 

et le festival international 

de la calligraphie arabe, 

des miniatures et des arts 

décoratifs.

Présents à la cérémonie 

d’ouverture, outre les 

calligraphes, des cadres du 

ministère de la Culture et des 
Arts et des membres du corps 

diplomatique accrédité en 

Algérie.

Les festivités du Festival 

culturel national de la 

calligraphie arabe se 

poursuivent jusqu’au 8 mai 

avec au programme, des 

conférences et des ateliers 

ouverts animés par des artistes 

éminents dans la calligraphie 

arabe.

Bien qu’une majeure 
partie de la 
population burkinabè 

soit analphabète et que la 
minorité sachant lire pratique 
des langues différentes, les 
acteurs du livre donnent un 
nouveau souffle à l’univers 
de l’écrit.
Quel chemin la littérature 
peut-elle se frayer 
dans un pays où le 
taux d’alphabétisation 
(pourcentage de personnes 
de 15 ans et plus sachant 
lire et écrire) n’est que de 
36 % ? Quels bouquets de 
mots peuvent engendrer des 
contrées traversées par une 
soixantaine de langues ? Quel 
espace de plume conquérir, 
quand les priorités vitales 
sont multiples et les contenus 
audiovisuels démocratisés 
? La contrainte étant un 
ferment des disciplines 
artistiques les plus arides, la 
Haute-Volta n’a pas manqué 
de grands écrivains.
Lune et soleil
Au firmament des lettres, 
comme lune et soleil, 

luisent notamment deux 
auteurs qui furent tout 
autant écrivains qu’acteurs 
de la grande Histoire. En 
1962, Crépuscule des temps 
anciens épinglait au plastron 
de l’ancien élu du Parlement 
français Nazi Boni la 
réputation de premier 
écrivain de Haute-Volta. Dix 
ans plus tard, Histoire de 
l’Afrique noire conférait au 
socialiste Joseph Ki-Zerbo 
une envergure continentale.

En 2021, les universités 
Jospeh-Ki-Zerbo de 
Ouagadougou et Nazi-Boni 
de Bobo-Dioulasso ne font 
qu’une ombre bienveillante 
aux auteurs du Burkina Faso.
La liste des femmes et 
hommes de plume est 
longue : l’avocat Frédéric 
Titinga Pacéré, le romancier 
Ansomwin Ignace Hien, 
le poète Jacques Prosper 
Bazié, le dramaturge Jean-
Pierre Guingané, la militante 

Monique Ilboudo, la multi-
primée Sophie Heidi Kam 
ou encore Bernadette Sanou 
Dao, première ministre de la 
Culture du Faso.
Le Faso contemporain 
enfante des œuvres inscrites 
dans toutes les disciplines 
que peut abriter le livre. 
Athanase Kabré publie 
des textes pour théâtre de 
marionnettes dans Triade 
I. Téguewindé Sawadogo, 
Bernard Zongo et Mahamadi 
Kaboré s’essaient à l’essai 
à travers Penser et agir 
pour l’Afrique. Grégory 
Dabilougou, alias El Marto, 
illustre Made in Germany : 
un massacre au Congo. Et, 
l’union faisant la force, des 
collectifs d’auteurs portent 
des projets comme Regards 
croisés sur le coronavirus 
ou Ouaga Émoi, somptueux 
livre de table basse.
Bien sûr, les bougons – même 
les moins nationalistes – 
remarqueront que Monique 
Ilboudo est éditée au Congo, 
El Marto en Allemagne ou le 
collectif de « corona-auteurs 

» au Bénin. Même Ouaga 

Émoi, pourtant consacré à 

Ouagadougou, est publié 

par la maison d’édition 

sénégalaise Vives voix.

Face à la concurrence des « 

librairies par terre »

Ces dernières décennies, 
les éditeurs du Faso se 

sont heurtés à des gageures 

prévisibles : en amont, 

l’importance des coûts 

d’impression dans un 

pays enclavé où le papier 

est cher et, en aval, la 

distribution concurrencée 

par des « librairies par terre 

» volontaires mais qui sont 

source d’acculturation. En 

effet, comment vendre en 

librairie climatisée une bande 

dessinée burkinabè neuve au 
coût de revient de 6 000 F 

CFA (environ 9,15 euros), 
quand des exemplaires 

amortis d’un Blek le Roc 

occidental inondent le parvis 

de ladite librairie ?

Burkina Faso : 

le monde du livre fait sa révolution

Ouverture de l’édition 2021 du Festival national 
de la calligraphie arabe à Alger
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Coldplay sait comment 
attiser ses fans. 
« Signal trouvé. 

Communication extraterrestre 
établie », peut-on lire en 
légende d’un tweet posté par 
le groupe Coldplay mercredi 
qui s’adresse notamment à 
l’astronaute Thomas Pesquet.
« Bien reçu Coldplay, nous 
avons récupéré le signal. 
En attente… », a répondu 
l’agence spatiale européenne. 
On devrait en savoir plus ce 
vendredi, jour de la sortie du 
nouvel extrait de cet album, 
qui pourrait s’intituler Music 

of the Spheres selon The 

Sun. Depuis plusieurs jours, 

le groupe iconique dissémine 

des indices sur un nouvel 

album à venir.

Avant de lever le mystère, 

Chris Martin a dévoilé sur 

TikTok un extrait d’une 

vingtaine de secondes de 

Higher Power. Le groupe 

a annoncé sur les réseaux 

sociaux qu’il se produirait 

en ligne le 22 mai au festival 

britannique de Glastonbury. 

Et sur l’ISS ?

Avec leur superbe 
ouvrage « Voyage en 
Égypte ancienne » 

(3ème édition), Jean-Claude 
Golvin et Aude Gros de 
Beler redonnent vie aux sites 
antiques les plus remarquables 
de la vallée du Nil.
Selon un cliché très répandu, 
voyager dans le temps n’est 
pas donné à tout le monde. 
Pourtant, il existe un moyen 
très simple et peu coûteux 
de le faire : il suffit d’acheter 
un livre. Et si votre passion 
est l’Égypte ancienne, par 
exemple, le ticket pour 
un somptueux passé vous 
reviendra à 33 euros. À savoir 
le prix du magnifique ouvrage 
Voyage en Égypte ancienne de 
Jean-Claude Golvin et Aude 
Gros de Beler, qui s’offre 
aujourd’hui sa troisième 
édition augmentée depuis sa 
première parution chez Actes 
Sud en 1999.
De l’archéologie au dessin
À quoi ressemblaient les 
temples d’Abou Simbel 
sous Ramsès II ? Comment 
s’organisait Abydos, la ville 
sainte d’Osiris ou Tell el-
Amarna, l’antique Akhetaton 
? Comment imaginer Saqqara 
ou Giza sous l’Ancien Empire 
? Quelle était la forme exacte 
du phare d’Alexandrie ? Ni 
les ruines d’aujourd’hui ni 
les plus anciennes photos 
d’archives ne peuvent rendre 
compte avec justice de la 
splendeur des réalisations 

humaines parsemant la vallée 
du Nil. Le talent stupéfiant de 
Jean-Claude Govin le permet.
Architecte et archéologue, 
directeur de recherche au 
CNRS, cet aquarelliste 
virtuose s’est taillé une 
réputation méritée dans la 
restitution graphique des 
sites de l’antiquité. Avec une 
précision maniaque, armé de 
ses stylos, crayons, pinceaux 
et cubes de couleurs, il 
redonne vie aux constructions 
les plus emblématiques, à 
l’époque de leur grandeur. 
Rien n’est oublié, des 
détails architecturaux les 
plus précis aux éléments 
qui créent l’atmosphère : 
ombres, couleurs, végétaux, 
sols, reliefs, géographie des 
lieux…
« Je cherche à traduire par le 
dessin ce que les archéologues 
pensent avoir découvert, 
déclare l’artiste, auteur de 
quelque 1000 restitutions 
conservées au musée 
départemental Arles antique, 
dans le Sud de la France. Je 
ne laisse guère de place à 
l’incertitude, à la fantaisie, à 
l’imagination. »
Reconstitutions à couper le 
souffle
Dans Voyage en Égypte 
ancienne, ce sont quelque 60 
aquarelles qui ressuscitent, 
la plupart du temps en vue 
aérienne, les monuments et les 
sites les plus emblématiques. 
Certaines œuvres permettent 

même de voir ce dont il ne 
reste rien.
Ainsi en est-il de Philae, 
domaine de la déesse Isis. Dès 
le début du XXème siècle, 
l’île fut recouverte par les 
eaux lors de la construction du 
premier barrage d’Assouan, si 
bien qu’on ne pouvait la voir 
qu’un mois par an, en été, 
lorsque les réservoirs étaient 
vides. L’écrivain français 
Pierre Loti s’en était ému dans 
un texte à la beauté lyrique, 
La mort de Philae. Le barrage 
menaçant le site de disparition 
complète, ses édifices furent 
déplacés à partir de 1972 
sur l’île voisine d’Agilka, 
entièrement remodelée, sous 
l’égide de l’Unesco. Les 
travaux durèrent jusqu’en 
1980…
Jean-Claude Golvin, lui, 
restitue Philae telle qu’elle 
était au IVème siècle après 
Jésus-Christ. Quant aux 
détails de l’histoire du lieu, on 
les doit à l’égyptologue Aude 
Gros de Beler.
C’est sans doute là ce qui 
fait toute la richesse du 
Voyage en Égypte ancienne 
: des reconstitutions à 
couper le souffle, des frises 
chronologiques permettant 
de s’y retrouver dans plus 
de 3000 ans d’histoire et des 
textes érudits. On regrettera 
seulement une mise en page 
parfois trop dense… Mais les 
plus pointilleux des lecteurs y 
trouveront satisfaction.

Jean-Claude Golvin, lui, 
restitue Philae telle qu’elle 
était au IVème siècle après 
Jésus-Christ. Quant aux 
détails de l’histoire du lieu, on 
les doit à l’égyptologue Aude 
Gros de Beler.
C’est sans doute là ce qui 
fait toute la richesse du 
Voyage en Égypte ancienne 
: des reconstitutions à 
couper le souffle, des frises 
chronologiques permettant 
de s’y retrouver dans plus 
de 3000 ans d’histoire et des 
textes érudits. On regrettera 
seulement une mise en page 

parfois trop dense… Mais les 

plus pointilleux des lecteurs y 

trouveront satisfaction.

En attendant et espérant une 

exposition des œuvres de 

Golvin sur l’Égypte, il est 

possible d’admirer, jusqu’en 

mars à la librairie Actes Sud 

d’Arles, 40 de ses aquarelles 

réalisées récemment pour 

deux autres ouvrages cosignés 

avec Gérard Coulon : Le 

génie civil de l’armée romaine 

(2018) et Le génie maritime 

romain (2020).

Une collaboration entre Coldplay et Thomas Pesquet ?

Les plus beaux sites de l’Égypte ancienne ressuscités 
en dessins
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Grille de mots fléchés N° 3002

 Solution de la grille précédente
1.a.s.e.m.p.f
2.jupe.chaussee
3.marcher.tarn
4.zola.ouie.lit
5.nus.hier

6.sec.s.a
7.ht.aso
8.suer.uni
9.sse.r.b.truc
10.va.scolaire.o

11.groom.toison

12.peur.acide.ne

13.re.andre.bts
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3002
Comment

jouer ?

solution         3001

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- tintouin

- onirisme

- revisa - c

- sse - once

- i - lentes

- oser - eps

- nasal - si

- su - fac - t

- calcine

- cire - mou

- let - vers

- er - ne - de

Verticalement:

- torsions - cle

- ines - saucier

- niveles - art

- tri - erafle - n

- oison - lac - ve

- usante - cime

- im - ceps - nord

- necessiteuse

grille de mots croisés n°3002

L’argent peut faire le bon-
heur quand vous le dépen-
sez pour d’autres personnes 
!

L’argent peut-il acheter 
le bonheur ? Oui, si vous 
le dépensez pour d’autres 
personnes, explique Mi-
chael Norton, chercheur en 
sciences sociales et profes-
seur en administration des 
affaires à Harvard Busi-
ness School.
Norton a déclaré lors d’une 
récente conférence TED 
(organisée par la fondation 
à but non lucratif Sapling 
foundation) que dépenser 
de l’argent pour vous-même 
ne vous rend pas heureux, 
mais dépenser de l’argent 
pour les autres, peu importe 
la somme et comment elle 
est dépensée, peut amélio-
rer votre humeur et vous 
rendre heureux.
« Si vous pensez que 
l’argent ne peut pas ache-
ter le bonheur, c’est parce 
que vous le dépensez mal ! 
» a déclaré Norton. « Vous 
devriez arrêter de chercher 
quel produit acheter pour 
vous-même, et essayez de 
donner une partie de votre 
argent à d’autres personnes 
à la place. »
Selon une étude de Gal-
lup citée par Norton, dans 
presque tous les pays du 
monde, les gens qui font 
don de leur argent à des 
œuvres de charité sont plus 
heureux.
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Zone interdite
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h45 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii 5-0 

21h55 Hawaii 5-0 

22h45 Hawaii 5-0 

23h35 Hawaii 5-0 

m6

Valérian et la Cité des Mille Planètes

france 5
09h50 Yétili 
10h09 Silence ça pousse, junior ! 
10h10 Consomag 
10h15 Les virtuoses de la nature 
11h10 L’archipel Bismarck, un rêve d’exo-
tisme 
12h00 Les dix plaies d’Egypte 
13h05 La famille éléphant et moi 
14h00 Des trains pas comme les autres 
14h55 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h00 Ma maison de A à Z 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Oh ! AfricArt 
20h25 Une maison, un artiste 
20h50 Ma maison de A à Z 
20h55 Echappées belles 
22h25 Echappées belles 
23h55 La p’tite librairie 
23h59 Le cinéma de minuit 

11h33 Caractères 

12h26 Un Entretien 

12h33 Boîte noire 

12h49 L’hebd’Hollywood 

13h06 Le cercle séries 

13h54 Sport Reporter 

14h28 Avant-Match Top 14 

14h40 Racing 92 / Clermont-Auvergne 

16h41 Avant-match Ligue 1 

16h55 Lyon / Lorient 

18h56 Canal Sports Club 

19h55 Canal Rugby Club 

21h01 Avant-Match Top 14 

21h05 Toulon / Toulouse 

22h56 Canal Rugby Club le débrief 

23h18 Coma : esprits prisonniers 

canal +

Le petit locataire

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h00 50mn Inside 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

20h48 Nés pour bouger 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice, la suite 

13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h53 Météo 2 
13h54 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h50 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h44 Le parcours de la flamme  
15h45 Destination 2024 
15h48 La p’tite librairie 
15h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h35 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
17h40 Cérémonie commémorative du 8 
mai 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 N’oubliez pas les paroles 
23h32 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Samedi d’en rire 

15h15 Les carnets de Julie 

16h10 Les carnets de Julie 

17h05 Expression directe 

17h10 La p’tite librairie 

17h15 Trouvez l’intrus 

17h55 Questions pour un super champion 

18h50 Agissons avec Jamy 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h10 Tout le sport 

20h20 Le journal des Bleus  

20h25 Cuisine ouverte 

20h55 Météo 

21h05 Cassandre 

22h35 Cassandre 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Avec ses 8000 campings, la France est parmi les pays du 

monde qui apprécient le plus ce mode de logements 
pour les vacances. Les équipes de l’émission sont 

allées à la rencontre de Français qui ont exporté ce mode 
de vie en créant des campings à l’étranger. A Puerto Escondido, 
au sud du Mexique, Pierre et Olivier, deux frères jumeaux, ont construit 
«Buena Onda», un campement qui propose de dormir dans des cabanes 
posées sur le sable. Marc et Stéphanie ont vendu leurs campings en 
Drôme et sont partis s’installer au Québec, sur un terrain de 24 hectares.

Alors qu’elle se croit proche de la ménopause, Ni-
cole Payan, une mère de famille surmenée de 
49 ans, découvre qu’elle est enceinte. Après 

des moments de doute, elle voit l’arrivée du bébé 

comme un signe, celui d’un nouveau départ pour elle et pour 

sa famille. Mais cette grossesse inattendue chamboule vite la vie 

de chacun de ses proches, à commencer par celle de son mari qui 

cherche mollement du travail depuis deux ans.

Au XXIVe siècle, la station Alpha, devenue trop 
imposante et dangereuse pour la Terre est 
expédiée aux confins de l’univers. Quatre 

siècles plus tard, devenue un gigantesque système en 

perpétuelle expansion, Alpha abrite différentes formes de vies. 

C’est à cette époque que Valérian, un agent spatio-temporel, 

reçoit un message de détresse pendant son sommeil. Avec sa 

collègue et compagne Laureline, il se rend en mission sur Alpha.
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Samy Naceri incarne le 
personnage de Daniel 
dans la saga Taxi. Celui 

qui aime provoquer la police 
avec sa conduite se retrouve 
à travailler pour elle. Pilote 
émérite de fiction, Samy 
Nacéri conduit-il vraiment le 
bolide dans les films ? Instant 
vérité.
Qui n’a jamais regardé au 
moins une fois le film Taxi ? 
La saga, née en 1998 et pro-
duite par Luc Besson, raconte 
la folle rencontre profession-
nelle entre Daniel, taxi profes-
sionnel prêt à tous les excès 
pour satisfaire les volontés 
de ses clients et Emilien, un 
policier un peu paumé qui 
doit faire ses preuves. Le deal 
est simple : si Daniel l’aide 
à régler une affaire de bra-
quages de banque à Marseille, 
Emilien ne lui fera pas payer 

toutes ses infractions de la 
route et les excès de vitesse 
pour lesquels il est connu dans 
toute la ville. Marché conclu 
entre les deux personnages 
qui, malgré leurs différences, 
réussissent évidemment la 
mission qu’ils se sont pro-
mis de réaliser. Dans la saga 
de longs-métrages, l’action 
est de mise. Pour certaines 
scènes des différents volets, 
des cascades importantes de-
vaient être enregistrées. Des 
professionnels du métier ont 
donc été sollicités pour per-
mettre aux acteurs que sont 
Frédéric Diefenthal, Edouard 
Montoute ou encore Bernard 
Farcy, incontournable com-
missaire Gibert, de rester sa-
gement assis sans prendre de 
risques.

Six taxis réquisitionnés
En parlant de risques, s’il y en 

a un qui dans Taxi en prend au 
maximum, c’est bien le per-
sonnage de Daniel Morales. 
Chauffeur de taxi classique, 
il n’hésite pas à jouer des 
chevaux et des transforma-
tions de son véhicule pour 

relier un point A à un point B 
le plus rapidement possible. 
Mais Samy Naceri a-t-il réa-
lisé toutes ces séquences lui-
même ?
Si vous vous êtes toujours de-
mandé si l’acteur conduisait 

véritablement le fameux taxi 
du film, la réponse est non ! 
Comme l’indique le site spé-
cialiste du 7ème art Allociné, 
pas moins de six voitures dif-
férentes ont été nécessaires 
au tournage pour que l’illu-
sion soit parfaite : « Le pre-
mier était un taxi normal, le 
second servait à montrer le 
taxi lorsqu’il se transforme, 
le troisième permettait de filer 
l’intérieur de la voiture, le 
quatrième était doté d’un vo-
lant supplémentaire à droite, 
ce qui permettait à un pilote 
professionnel de piloter tan-
dis que Samy Naceri faisait 
semblant de conduire. Le cin-
quième était profilé comme 
une voiture de course très 
rapide, tandis que le sixième 
servait de voiture travelling». 
Une annonce qui devrait faire 
quelques déçus…

 Andrew Garfield ne 
sera pas dans Spider-
Man : No Way Home

Andrew Garfield a mis fin à 
la rumeur selon laquelle Tom 
Holland ne sera pas le seul in-
terprète de l’homme-araignée 
dans Spider-Man : No Way 
Home ! L’acteur avait incarné 
le célèbre personnage Marvel 
dans deux films, The Ama-
zing Spider-Man et sa suite, 
en 2012 et 2014, mais il a 
remis les pendules à l’heure.
« J’ai l’impression d’être dans 
un jeu de loup-garou et je dis 
simplement : «Je ne suis pas 
le loup-garou, je ne suis pas 
le loup-garou. Je vous pro-
mets les gars, je ne suis pas 
le loup-garou !» Ce dont les 

gens parlent est une idée vrai-

ment cool. Et encore, je n’ai 
pas reçu d’appel, mais, vous 
savez... C’est bizarre. Ce 

n’est pas une chose à laquelle 

j’ai vraiment pensé parce que 

j’ai refermé ce chapitre de ma 

vie et je n’ai pas eu à y repen-

ser. Donc ce n’est pas une 

éventualité que j’ai vraiment 

prise en considération. C’est 

ma réponse, honnêtement », 
a-t-il dévoilé à Entertainment 

Tonight.

Kate Middleton et le 
prince William repré-
sentent les véritables 

opposés de Meghan Markle et 
du prince Harry. Et l’on peut 
même dire que les Cambridge 
surfent sur cette comparaison 
qui leur permet de tirer leur 
épingle du jeu. Alors que la 
monarchie est ébranlée par 
divers scandales, comme le 
Megxit ou encore l’implica-
tion du prince Andrew dans 
l’affaire Epstein, Kate et Wil-
liam gardent toujours le cap, 
et avec le sourire en toute cir-
constance. De l’avis de tous 
les experts royaux, Kate Mid-
dleton serait «l’arme secrète» 
du palais de Buckingham. La 
belle-fille du prince Charles, 
de part son comportement 
irréprochable, est fortement 
apprécié par les médias bri-
tanniques, et s’inscrit comme 

une future épouse de roi aux 
yeux de tous.
Seulement voilà, certains 
commencent à s’interro-
ger sur l’envers du décor. À 
l’occasion de leurs 10 ans de 
mariage, et pour remercier 
leur communauté pour leurs 
bons vœux, les Cambridge 
ont publié une vidéo sur leurs 
réseaux sociaux. Sur une 
musique douce, on découvre 
Kate, William, George, Char-
lotte et Louis en pleine balade 
en bord de mer. Eclats de rire, 
moments de partage, courses 
dans le jardin et session cha-
mallows grillés au coin du 
feu : ils ont renvoyé l’image 
d’une famille parfaite.
Trop parfait pour être irrépro-
chable ?
Si leurs fans ont été nom-
breux à avoir été émus de 
cette vidéo, pour d’autres, 

cette mise en scène est trop 
belle pour être vraie. «Avec la 
famille royale, ce qui est vrai 
n’est pas vrai», a souligné 
Stephen Clarke sur le plateau 
de l’émission L’info du vrai 
sur Canal + mardi dernier 
mai. Le journaliste et écrivain 
britannique, a expliqué qu’il 
était important de mettre en 
scène la monarchie, c’est ce 
qui assurait la stabilité en An-
gleterre. «La monarchie est là 
pour être là», a résumé Ste-
phen Clarke, «comme le dit la 
reine ‘il faut me voir pour me 
croire’. La reine est là, elle 
est la stabilité en Angleterre 
parce que sinon, absolument 
tout fout le camp».
La monarchie se doit de ras-
surer, notamment en ces 
temps de crise. Aussi, impos-
sible pour lui de se fier à ces 
images que l’on nous donne. 
«Qu’est ce qui est vrai et 
qu’est ce qui n’est pas vrai ? 
C’est vrai que c’est tellement 
parfait que nous les Anglais 
on se dit ‹mais quel couple est 
comme ça en Angleterre?.On 
est tous en train de divorcer, 
de se séparer et eux ils restent 
là avec leurs petits enfants 
modèles...», a-t-il dévoilé. 
Kate et William remplissent 
leur rôle à merveille, mais 
jusqu›à quand ?

Taxi :

 Samy Naceri conduit-il vraiment la voiture dans le film ?

Kate Middleton et le prince William critiqués :

 L’incarnation de leur famille 
parfaite serait de la mise en scène
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Un terroriste abattu à Médéa par un détachement de l’ANP

Autoroute est / ouest :

 Le dernier tronçon livré 
au cours de l’année 2021

Algérie :

800 villes sont exposées 
aux risques d’inondations

tunisie / Covid-19 :

Instauration d’un confinement général du 06 au 19 mai

Un terroriste a été 
abattu jeudi dernier 
le matin à Médéa par 

un détachement de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN) qui précise que cette 
opération est toujours en cours.
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, un détachement 
de l’Armée nationale populaire 

a abattu un (01) terroriste, ce 
matin du 06 mai 2021, lors 
d’une opération de fouille et 
de ratissage à Djebel Echaoun, 
commune de Derag, wilaya de 
Médéa.
Cette opération, toujours en 
cours, a permis de récupérer 
un (01) pistolet mitrailleur de 
type Kalachnikov, trois (03) 
chargeurs garnis de munitions et 
une paire de jumelles”, ajoute la 

même source. “
Cette opération qui s’inscrit 
dans la dynamique des résultats 
positifs réalisés par les différentes 
unités de l’ANP, réitère leur 
détermination à persévérer dans 
la lutte contre le terrorisme, 
à traquer ces criminels et 
les éliminer partout où ils se 
trouvent, à travers l’ensemble du 
territoire national”, souligne le 
communiqué.(Avec APS)

Le dernier tronçon de 
l’autoroute Est/Ouest, 
dont les travaux sont en 

voie d’achèvement, sera livré en 
cours d’année 2021, a déclaré 
jeudi Kamal Nasri, ministre des 
Travaux public et du Transport, 
lors d’une visite à Alger..
Le dernier tronçon du projet 
de l’autoroute Est-Ouest, qui 
s’étend au long de l’échangeur 
de Dréan et les frontières 
algéro-tunisiennes sur 84 km, 

traverse plusieurs communes, à 
savoir Dréan, Besbes, Sidi Kaci, 
Zérizer, Ain el Assel, Tarf et 
Khanguet Aoun.
La réception de ce projet, dont 
la réalisation a été confiée à la 
société chinoise “CITIC”, a 
connu un retard en raison de 
la résiliation du contrat avec le 
Groupe japonais “Kojal” et les 
retombées de la crise sanitaire 
due à la propagation du covid-19 
sur la cadence des travaux.

Pas moins de 800 villes à 
travers le territoire national 
sont exposées aux risques 

d’inondations, a révélé vendredi 
secrétaire général du ministère 
des Ressource en Eau.
S’exprimant depuis la wilaya 
de M’sila où il accompagnait le 
ministre des transports et des 
travaux publics venu s’enquérir 
de l’ampleur des dégâts 
occasionnés par les fortes pluies 
du mercredi à jeudi, il a  a fait 
savoir que des projets visant à 
protéger 800 villes des risques 
d’inondation étaient en cours 
de réalisation dans le secteur, 
précisant qu’ils seront livrés 
progressivement pour permettre 
de limiter les risques de crues. 
De son côté, le ministre des 
transports et des travaux publics, 
Kamel Nasri a insisté sur 
l’impérative “intensification des 
programmes de sensibilisation 
pour la prévention contre les 
risques d’inondation liés aux 
intempéries”, et l’exploitation 

des instruments météorologiques 
dans le souci de prendre les 
précautions nécessaires à même 
d’éviter les pertes humaines.
Concernant le volet technique, 
le ministre a plaidé pour “la 
coordination entre les secteurs 
des Ressources en eau et 
des Travaux publics et des 
Transports, où le premier secteur 
prend en charge la réalisation de 
projets de protection des villes 
contre les inondations tandis 
que le deuxième sera chargé de 

la réalisation d’ouvrages d’art 
traversant les Oueds”. Le ministre 
a, dans ce contexte, précisé que 
sa visite permettait de mesurer 
l’ampleur des dégâts subis par les 
infrastructures du secteur en vue 
d’une prise en charge immédiate.
Pour rappel, quatre  personnes 
sont décédées jeudi dans des 
crues provoquées par les pluies 
torrentielles enregistrées dans 
la wilaya de M’Sila, selon les 
services de la protection civile.

La Tunisie va se confiner 
dès demain jusqu’à 
la fin du mois du 

Ramadhan pour faire face à 
la hausse des contaminations 
au Coronavirus engendrant un 
afflux grandissant des malades.
En effet, le Premier ministre 
tunisien Hichem Mechichi 
a annoncé hier vendredi un 
confinement du 9 au 16 mai, 
semaine marquée par une 
importante fête musulmane, 
avertissant que le système de 
santé menace de “s’écrouler” 
en raison de l’afflux grandissant 
de malades dans les hôpitaux.
L’Aïd El Fitr, la fête marquant 
la fin du mois de jeûne du 

Ramadhan, lors de laquelle 
les musulmans se réunissent 
traditionnellement en famille 
ou entre amis, est attendue 
cette année le 13 mai.
Les mosquées, les marchés 
et les commerces non 
essentiels seront fermés et les 
déplacements interdits entre 
les régions du pays, a déclaré 
M. Mechichi lors d’une 
conférence presse, soulignant 
que les décès atteignent une 
centaine par jour.
“Les établissement de santé 
menacent de s’écrouler, c’est 
un risque colossal (...) nos 
médecins sont” à bout de 
nerf, a souligné le chef du 

gouvernement, estimant que 
le pays traverse “la pire crise 
sanitaire de son histoire”.
Plus de 500 personnes sont 

actuellement hospitalisées 
en soins intensifs, un niveau 
inédit qui a nécessité de 
mettre en place des hôpitaux 

de campagne, et le pays peine 
à faire face à ses besoins 
d’oxygène. Rassemblements et 
fêtes familiales ou culturelles 
sont interdits, et le couvre-feu 
est élargi de 19h00 (18h GMT) 
à 5h00 (4h00 GMT), contre 
22h00 à 05h00 actuellement.
Les Tunisiens sont invités à ne 
sortir de chez eux que pour le 
strict nécessaire, a détaillé la 
porte-parole du gouvernement 
Hasna Ben Slimane.
Les écoles sont closes depuis 
mi-avril, et seules les classes 
ayant des examens avaient 
repris le travail cette semaine, 
mais elles resteront fermées 
toute la semaine.


